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FECHA:  ENERO  28  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Niños  a  salvo   

  
Multan  a  municipios  omisos  con  $15  mil   

   Hidalguenses  crean  software  contra  bullying   

   Jorge  Márquez,  para  diputado  federal  por  Tulancingo   

  
Dejará  PRI  actos  multitudinarios   

  
¡Se  entregarán  apoyos!   

  
Presidencias  incumplen  ante  la  ASEH  con  entrega  de  informe  trimestral   

   VIGILARÁ  CDHEH  PROGRAMAS   

  
Descarta  el  PRI  actos  masivos,  dice  Crespo   

  
Peña  :  no  podemos  quedar  atrapados  en  Ayotzinapa   

  
Cerrado:  son  43  muertos   

   Oficialmente  muertos;;  reporte  de  la  PGR  sobre  el  caso  Ayotzinapa   

   Incineraron  a  los  43,  la  verdad  histórica:  Murillo   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Seguiré  siendo  del  PRI:  Jorge  Márquez: Tras  presentarse  como  precandidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  
IV   (Tulancingo)   por   la   coalición   del   PRI-PVEM,   Jorge   Márquez   Alvarado   aseguró   que   seguirá   siendo   priísta   a   pesar   que  
también  represente  los  intereses  verdes.  De  acuerdo  con  el  convenio  de  coalición  signado  entre  ambos  institutos  políticos,  el  
Partido   Verde   debió   nombrar   al   aspirante   en   ese   distrito,   emanado   de   sus   filas.  Militante   desde   los   17   años   de   edad   del  
Revolucionario  Institucional,  el  exalcalde  de  Tulancingo  dijo  que  estará  representando  a  la  coalición  sin  cambiar  su  ideología  
política.     En  
conferencia   de   prensa,  Ricardo  Crespo  Arroyo   y  Avelino  Tovar   Iglesias,   presidentes   del   PRI   y   del   Verde,   respectivamente,  
justificaron  que  la  postulación  se  realizó  en  un  término  de  diálogo  y  análisis,  concluyendo  que  la  mejor  opción  para  abanderar  
este  distrito  es  Márquez.  En  entrevista,  Tovar  Iglesias  aseguró  que  no  hubo  presión  por  parte  de  las  dirigencias  nacionales  de  
ambos  partidos  para  dejar  que  un  priísta  abandere  la  fórmula  por  el  distrito  IV.  
Márquez  en  su  actuar,  tanto  en  la  vida  pública  y  profesional,  ha  demostrado  un  gran  compromiso  con  el  distrito  y  por  eso  hoy  
decidimos  que  es  el     Por  su  parte,  Crespo  Arroyo  señaló  que  el  objetivo  de   lanzar  al  exedil  es  dar  
confianza  a  la  ciudadanía  de  Tulancingo,  bajo  la  premisa  de  que  el  aspirante  tiene  experiencia  y  trabajo  en  la  región.  El  año  
pasado,  las  dirigencias  nacionales  del  PRI  y  el  PVEM  acordaron  ir  en  una  coalición  parcial  en  los  comicios  2015,  la  cual  abarca  
244  de  300  distritos  electorales  en  el  país.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Va  Jorge  Márquez  por  PRI  y  PVEM  en  Tulancingo  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Designa  PRI  y  PVEM  a  precandidato  por  Tulancingo  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Jorge  Márquez,  precandidato  por  la  coalición  PRI-PVEM  (Yina  Bautista,  página  06)  
Síntesis-Márquez,  por  PRI-PVEM  en  Distrito  IV  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza  Juárez-Jorge  Márquez,  para  diputado  federal  por  Tulancingo  (Natalia  López,  página  3A)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Sol  de  Hidalgo-Es  Jorge  Márquez  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Presentan  a  Márquez,  como  precandidato  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
Criterio-Culmina   la   entrega-recepción   albiazul: Culminó   el   proceso   de   entrega-recepción   de   las   finanzas   del   Comité  
Directivo   Estatal   (CDE)   del   PAN,   así   como   los   bienes   muebles   que   están   bajo   el   resguardo   de   la   nueva   administración,  
aseguró   la   tesorera  estatal  del  partido,  Maribel  Jiménez  Hernández  
punto  de  las  2:30  de  la  mañana,  hice  entrega  del  acta  de  entrega-recepción  con  la  información  del  estado  que  guardan  las  
finanzas  hasta  esta  fecha,  hice  de  conocimiento  la  lista  del  activo  fijo  de  todas  y  cada  una  de  las  áreas  del  CDE,  así  como  los  

  También  se  hizo  de  conocimiento  las  cuentas  tanto  estatal  y  federal  de  los  recursos  
que  ingresan  al  partido  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  y  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN,  mismos  que  se  
encuentran   en   regla   y   contablemente   justificados.   ra   el   trámite   administrativo)   se   organizó   una   comisión   tanto   de   la  
administración  saliente  como  de  la  entrante,  las  cuales  fueron  las  responsables  de  verificar  la  información  que  se  presentó  y  

   en  claro  que  la  administración  que  se  está  entregando  es  a  
partir  de  2011;;  sin  embargo,  se  hizo  una  entrega  general  de  toda  la  información  que  tenía  en  resguardo  a  partir  del  ejercicio  
1999,  para  que  se  tuviera  la  certeza  de  que  existe  transparencia  en  el     (Emmanuel  Rincón,  
página  09)  
Crónica-Cuidan  a   los  precandidatos  de   la  alianza,  señala  Tovar: Trabajan  en  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  para  cuidar  que  los  precandidatos  a  diputados  federales,  emanados  de  la  alianza  con  el  Revolucionario  Institucional  
(PRI),   no   violen   los   tiempos   de   precampaña   o   atenten   contra   las   reglas   en  materia   electoral,   afirmó   el   dirigente   estatal,  
Avelino  Tovar   Iglesias.  En  entrevista   indicó  que  ya  dialogan  con   la  estructura  partidista  verde  y  abogados  del   tricolor  para  
procurar  que  durante  el  tiempo  de  precampañas,  tantos  los  aspirantes  como  militantes  no  caigan  en  delitos  electorales.  Luego  
de  formalizar  la  precandidatura  de  Jorge  Márquez  Alvarado  por  el  distrito  de  Tulancingo,  los  dirigentes  estatales  tanto  del  PRI  
como  el  Verde  Ecologista  coincidieron  en  que  la  designación  de  este  perfil  derivó  del  diálogo  y  análisis.  Por  tanto,  aseveraron  
que   para   consolidar   una   fórmula   de   unidad   y   que   atraiga   la   confianza   de   la   ciudadanía   del   Distrito   IV   será   necesario   un  
trabajo  serio  y  responsable,  además  de   incluyente.  Tovar  Iglesias  aclaró  que  en   la  región  de  Tulancingo  no  será  necesario  

a  unidad  y  respaldo  a  las  decisiones  del  Comité  Directivo  Estatal.  Reiteró  que  
no  habrá  desbandada  de  militantes  del  partido  del  tucán  en  Tulancingo,   luego  de   la  salida  de   liderazgos  municipales  como  
Carlos  Alberto  Belmonte  Velázquez,  quien  fuera  dirigente  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Convoca  Crespo  a  campañas  cercanas  y  sin  actos  masivos: Descartaron  actos  masivos  durante  las  campañas  
de  elecciones  a  diputados  federales  en  Hidalgo  por  parte  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  adelantó  el  dirigente  
estatal,  Ricardo  Crespo.  Indicó  que  el  PRI  realizará  una  campaña  positiva,  con  plataforma  electoral  sustentada  y  cercana  a  la  
gente,  las  propuestas  de  los  candidatos  deben  presentarse  en  sus  visitas  a  colonias,  comunidades  y  barrios.     conozcan  
las  problemáticas,  necesidades  y  demandas  de  la  gente,  por  tanto  no  habrá  eventos  masivos,  la  recomendación  es  tener  un  

  Exhortó  a  los  diferentes  partidos  políticos  a  realizar  campañas  de  propuestas  
a   favor   de   la   sociedad   hidalguense,   en   lugar   de   las   confrontaciones.   Consideró   que   los   candidatos   de   los   partidos   de   la  
oposición  son  bienvenidos  a  la  contienda,  pero  deben  hacer  campañas  de  propuestas,  respeto  y  no  de  denostación.  Señaló  
que  apuesta  tricolor  es  a  la  participación  ciudadana,  que  se  tenga  amplia  convocatoria  de  los  candidatos  y  del  propio  partido.  
Respecto  al  panorama  registrado  a  escala  nacional,  Crespo  Arroyo  manifestó  que  su  partido  está  atento  a  lo  que  se  genera  y  
el  llamado  a  los  representantes  populares  emanados  de  las  filas  priistas  es  redoblar  o  triplicar  el  trabajo.  

espuestas,  no  van  a  esperar  a  que  se  presenten  situaciones  que  pongan  en  riesgo  la  estabilidad  y  paz  
  Subrayó  que  con  la  presentación  del  

precandidato  del  Distrito  IV  con  cabecera  en  Tulancingo,  el  PRI  ya  tiene  a  los  siete  aspirantes  a  la  diputación  federal.  Admitió  
que  emprenderán  de  manera  coordinada  un  trabajo  serio  y  responsable  para  construir  una  fórmula  que  obtenga  la  confianza  
de   la   ciudadanía,   luego   de   que   las   dirigencias   nacionales   del   PRI   y   del   PVEM   acordaron   ir   en   una   coalición.   (Alberto  
Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Candidatos  no  realizarán  eventos  masivos:  Crespo  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Ricardo  Crespo  pide  a  partidos  campañas  positivas  (Yina  Bautista,  página  06)  
Síntesis-Dejará  PRI  actos  multitudinarios  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza  Juárez-PRI  llama  a  realizar  campañas  de  respeto  (Natalia  López,  página  5A)  
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Crónica-Permanece  el   PRD   sin   candidato   en  Distrito   II: Será   el   14   de   febrero,   cuando   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  oficialice  a  su  candidato  para  el  Distrito  II,  con  cabecera  en  Ixmiquilpan.  Expuso  el  delegado  político  por  
esta   jurisdicción,  Encarnación  Ortiz  Ramírez,  sin  mencionar  nombres  para  no   intervenir  en  el  proceso   interno,  que  hasta  el  
momento  tienen  cuatro  precandidatos  para  el  sol  azteca  en  esta  zona:  originarios  de  Jacala,  Zimapán  e  Ixmiquilpan.  
momento  nos  estamos  reuniendo  con  toda  la  estructura  del  partido,  hemos  tenido  algunos  convenios,  entre  ellos:  sacar  a  un  

  Detalló  
que  analizan  cada  uno  de  los  antecedentes  de  los  aspirantes,  con  el  propósito  de  que  en  la  próxima  asamblea  distrital,  será  el  
tres  de   febrero,  decidan  quién   los   representará,  aunque  será  hasta  el   14   cuando  sea  oficial.  Ortiz  Ramírez   indicó  que  aun  
cuando  pareciera  que  están  rezagados  en  los  temas  en  comparación  con  otros  institutos  políticos,  están  actuando  de  forma  
responsable  y  basada  en  los  tiempos  establecidos.  (Hugo  Cardón,  página  10)  
El  Independiente-Deja  Abud  faltante  de  5  mdp  en  PAN  Hidalgo:  Asael: Alejandro  Moreno  Abud  dejó  pendientes  por  5  
millones  de  pesos  en  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  de  Hidalgo.  Tal  cantidad  proveniente  de  las  aportaciones  federales  no  
ha  sido  justificada,  luego  del  proceso  de  entrega-recepción  que  culminó  en  días  anteriores  con  el  cambio  de  dirigencia  estatal.  

debe   justificarse   falta  de  documentación  y  destino  de   los  recursos.  En  comunicado  de  prensa,  Maribel  Jiménez  Hernández,  
extesorera  estatal  del  PAN  aseguró  que  el  21  de  enero  terminó  la  entrega-recepción  del  estado  que  guardan  las  finanzas  del  
partido.  Informó  sobre  los  bienes  muebles  que  actualmente  están  bajo  el  resguardo  de  la  nueva  administración.  Detalló  las  
cuentas  tanto  local  como  federal  de  los  recursos  provenientes  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  como  del  Comité  
Ejecutivo   Nacional   del   PAN   respectivamente.   La   rendición   de   cuentas   abarca   a   partir   del   2011   y   también   contempla  
información  resguardada  a  partir  del  ejercicio  1999.  Jiménez  Hernández  argumentó  que  a  partir  de  su  nombramiento  como  
tesorera  del  PAN  no  ha  recibido  observaciones  relevantes  de  la  comisión  de  vigilancia  electa  por  el  consejo  estatal.  (Víctor  
Valera,  página  05)  
El  Independiente-Sin  dinero  para  liquidar  a  trabajadores: El  actual  comité  directivo  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)  continúa  sin  definir  la  situación  laboral  de  24  trabajadores  de  la  anterior  administración  que  presidió  Alejandro  Moreno  
Abud.  A  través  de  circular  colocada  en  estrados,  el  secretario  general  Prisco  Manuel  Gutiérrez  informó  a  los  trabajadores  que  

la  renovación  de  la  dirigencia.  
Con  tal  de  no  ser  despedidos  por  abandono  de  trabajo,  los  panistas  simpatizantes  de  Moreno  Abud  permanecen  en  el  área  de  
conferencias   del   partido   a   partir   de   las   10   de   la   mañana   hasta   después   de   las   cuatro   de   la   tarde.  
Sin  embargo,  narraron  que  la  finalidad  de  la  actual  dirigencia  es  fastidiarlos  para  que  dejen  de  asistir  a  las  oficinas  panistas.  
Anterior   dirigencia   no   cumple   con   los   trabajadores.   La   anterior   dirigencia   del   PAN   en   Hidalgo   no   cumplió   obligaciones  
laborales  con   los  24  trabajadores,  aseguró  Asael  Hernández  Cerón.  Luego  que   la  prerrogativa  del  partido  solo   fue  utilizada  
con  la  finalidad  de  liquidar  a  los  panistas  cercanos  a  Moreno  Abud,  no  hay  recurso  para  pagar  la  primera  quincena  del  año  ni  
hacer   liquidaciones   al   resto   de   sus   simpatizantes.   Se   ha   platicado   con   ellos   sobre   un   procedimie
aseguró  y  agregó  que  este  grupo  está  formado  por  exsecretarios  y  directores,  quienes  ocupaban  cargos  de  confianza.  Hasta  

  personas  
  (Víctor  Valera,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Acoge   TEEH   impugnación   de  Moreno   Abud   en   el   PAN: Recibió   el   Tribunal   Electoral   del   Estado   de  Hidalgo  
(TEEH)   la   impugnación   que   presentó   Alejandro  Moreno   respecto   a   la   ratificación   del   Comité   Ejecutivo  Nacional   de   Acción  
Nacional   (PAN)   para   designar   a   Asael   Hernández   como   presidente   del   partido,   según   el   documento,   exigió   la   nulidad   del  
proceso   interno   debido   a   diversas   violaciones   a   los   estatutos   albiazules.   El   juicio   para   protección   de   derechos   político-
electorales   señala   supuestas   anomalías   suscitadas   durante   la   jornada   electiva   del   pasado   14   de   diciembre,   entre   las   que  
destacaron:  rebase  de  topes  de  gastos  de  campaña,  uso  de  recursos  públicos,  violación  a  secrecía  del  voto  y  agresiones  a  
militantes.   Luego   de   que   el   grupo   de   abogados   solicitó   al   CEN   que   enviará   el   oficio   correspondiente   al   tribunal,   ahora  
corresponde  a  magistrados  hidalguenses  resolver  el  asunto.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Multará   ASEH   con   15   mil   pesos   a   ocho   municipios   omisos: Serán   multados   con   15   mil   941   pesos     
correspondientes  a  250  días  de  salario  mínimo   ocho  municipios  de  Hidalgo,  por  incumplir  con  la  entrega  y  el  apercibimiento  
de  su  cuarto  informe  trimestral  correspondiente  a  2014.  Lo  anterior,  de  acuerdo  con  lo  publicado  en  el  portal  de  internet  de  la  
Auditoría   Superior   del   Estado   de   Hidalgo   (ASEH),   que   había   dado   a   los   84   ayuntamientos,   los   tres   poderes   estatales,  
organismos   descentralizados   y   las   paraestatales   hasta   el   15   de   enero   como   plazo   para   entregar   esta   información.   Los  
ayuntamientos   omisos   en   entregar   su   información   financiera   de   los   tres   últimos   meses   de   2014   (octubre-noviembre-
diciembre)  son:  Actopan,  Apan,  Atotonilco  el  Grande,  Emiliano  Zapata,  Omitlán  de  Juárez,  Mineral  de  la  Reforma,  Tlanalapa  y  
Tlanchinol.   Los   alcaldes   de   tres   de   estos   municipios   emanaron   de   las   filas   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI):  
Gregorio   Hernández   Serrano,   en   Actopan;;   José   Fernando   Hernández   Durán,   en   Apan,   y   Alejandro   González   Méndez,   en  
Emiliano   Zapata.  Mientras   que   Juan   Carlos   Zarco   Cruz,   alcalde   de  Omitlán   de   Juárez,   y   Filiberto  Hernández  Monzalvo,   de  
Mineral  de  la  Reforma,  salieron  de  la  alianza  PRI-PVEM-Panal.  Emanados  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  hay  dos  alcaldes:  
Arturo  Ramírez  Damián,  en  Tlanalapa,  y  Gabino  Hernández  Vite,  en  Tlanchinol.  El  último  municipio  incumplido,  Atotonilco  el  
Grande,   es   gobernado   por   Francisco   Javier   Téllez   Sánchez,   salido   del   Partido   Nueva   Alianza   (Panal).   Por   estas   ocho  
omisiones,  la  ASEH  recibiría  un  total  de  127  mil  528  pesos.  Sin  embargo,  a  pesar  de  que  serán  multados,  los  ayuntamientos  
todavía  deberán  presentar  el  informe  que  da  cuenta  de  la  forma  en  que  se  gastó  el  recurso  presupuestado  para  el  ejercicio  
fiscal  2014.  Con  la  entrega  de  estos  documentos  cada  tres  meses,   la  ASEH  va  realizando  las  auditorías  en  cada  uno  de   los  
sujetos  obligados,  es  decir,   las  entidades  públicas,  que   reciben  dinero  proveniente  del   erario.  De  acuerdo   con   información  
pública   de   la   ASEH,   los   tres   poderes   en   Hidalgo   Ejecutivo,   Legislativo   y   Judicial-,   los   49   organismos   descentralizados  
municipales,  que  engloban  sistemas  de  agua  y  alcantarillado,  así   como  DIF  municipales,   cumplieron  con   la  entrega  de  sus  
informes  trimestrales.  Respecto  a  los  65  organismos  del  sector  paraestatal,  el  órgano  fiscalizador  del  estado  aún  no  sube  los  
resultados.  En  los  próximos  días,  la  ASEH,  que  dirige  José  Rodolfo  Picazo  Molina,  dará  a  conocer  la  calidad  de  cada  uno  de  los  
84  informes  trimestrales  a  través  del  Índice  Municipal  de  Rendición  de  Cuentas  (IMRC).  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Crónica-Privilegia  Hidalgo  diálogo  para  solucionar  conflictos: Durante  visita  por  el  Valle  del  Mezquital,  el  gobernador  
Francisco  Olvera,  en  compañía  de  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín,  secretario  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  
entregó   títulos   de   propiedad   para   fortalecer   la   seguridad   jurídica   de   decenas   de   familias.   La   sede   de   este   acto   fue   la  
comunidad   Las   Fuentes,   en   el  municipio   de   Francisco   I.  Madero;;   los   beneficiarios   en   su  mayoría   fueron  mujeres   jefas   de  
familia,  afiliadas  a  la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícolas  (UNTA),  cuya  lideresa  en  la  entidad  es  Martha  López.  En  su  
intervención  el  mandatario  estatal  reiteró  el  apoyo  de  su  administración  para  respaldar  el  proyecto  de  nación  que  impulsa  el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Además  el  titular  del  Ejecutivo  estatal  refirió  que  en  la  entidad  se  privilegia  el  diálogo,  como  el  
único  camino  para  la  solución  de  conflictos  de  cualquier  tipo.  Asimismo,  resaltó  la  madurez  de  las  organizaciones  que  como  la  
UNTA,   utilizan   las   vías   institucionales   para   gestionar   recursos,   apoyos,   proyectos   productivos   y   demás  beneficios   para   sus  
agremiados.  En  su  oportunidad,  el  titular  de   la  Sedatu  afirmó  que  con  la  entrega  de  títulos  a  ejidatarios  de  Las  Fuentes  se  

en  la  
tra   
escuchar,  proponer  y  construir  con  sus  contrapartes,  con  organizaciones  como  la  UNTA;;  que  se  ve  reflejado  en  apoyos  como  
el  otorgamiento  de  estos  títulos  de  propiedad.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Familias  de  Francisco  I.  Madero  reciben  títulos  de  propiedad  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Entrego  Olvera  títulos  de  propiedad  (Redacción,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-En  Hidalgo  hay  seguridad  jurídica  (Redacción,  página  2A)  
Capital   Hidalgo-TRIBUNAL   desecha   impugnación   contra   Pulido:   Luego   de   que   la   Sala   Regional   desechara   la  
impugnación  presentada  por  Guillermo  Quiroz  Salinas,  y  otros  en  contra  de  Christian  Pulido  Roldán  como  dirigente  estatal,  los  
inconformes  interpusieron  un  recurso  de  revisión  ante  la  Sala  Superior  del  TEPJF.  La  revisión  solicitada  ante  la  Sala  Superior  
versa  en  el  sentido  de  que  a  decir  de  los  demandantes,  los  magistrados  de  la  Sala  Regional  no  entraron  al  fondo  del  asunto,  
mucho  menos   investigaron   si   Pulido  Roldán   goza  de  honorabilidad   como   lo  establece  el   estatuto,   ya  que  aseguran  que  el  
actual  líder  de  Movimiento  Ciudadano  está  implicado  en  tres  causas  penales,  por  lo  que  no  cubre  el  requisito  estatutario  para  
dirigir  el  partido  naranja.  La  Sala  Regional  del  TEPJF,  en  su  resolución,  señala  que  los  quejosos  no  probaron  sus  argumentos,  
por  el   contrario,   se  corrobora   la  eficacia  de   las  asambleas   realizadas  para   la  elección  de  Pulido   como  dirigente  estatal.  No  
obstante,   los   quejosos   liderados   por   Guillermo   Quiroz,   explican   que   los   magistrados   de   la   Sala   Regional   no   tocaron   el  
argumento  presentado,  donde  se  relaciona  al  líder  del  partido  naranja  con  tres  causas  penales,  lo  que  motivó  que  solicitaran  
una   revisión   ante   la   Sala   Superior.   De   acuerdo   a   los   promoventes,   los   hermanos   Roldán   han   llegado   a   la   cúpula   de  
Movimiento  Ciudadano  en  Hidalgo,  gracias  a  las  mentiras  y  engaños,  pero  sobre  todo  a  la  manipulación  de  la  dirigencia  que  
hizo  Christian  a  través  de  la  secretaria  general  de  acuerdos,  María  Elena  Orantes,  quien  es  su  madrina  política  dentro  de  dicho  
instituto.  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Inaugura  munícipe  el  velatorio  comprometido  con  capitalinos: Al  ser   inaugurado  el  Velatorio  Municipal  de  
Pachuca,  el  presidente  municipal  Eleazar  García  Sánchez  enfatizó  que  la  ciudad  avanza  hacia  el  desarrollo,  al  tener  como  eje  

  Destacó  que  el   inaugurar  un  espacio  con   las  
características   del   velatorio   con   que   cuenta   ahora   la   ciudad   es   una   doble   satisfacción,   pues   en   primera   instancia   se  
beneficiará  a  un  sector  importante  de  la  población  con  servicios  a  bajo  costo  y  después  representa  el  reflejo  del  compromiso  
que  tiene  el  ayuntamiento  con  la  población  de  Pachuca,  toda  vez  que  lo  erogado  en  el  mismo  se  realizó  con  recursos  propios.  
El  edil  sostuvo  que  ha  sido  un  esfuerzo  importante  para  contar  con  un  espacio  único  en  su  tipo  en  el  estado,  donde  lejos  de  
generar  mayores  gastos  para  quien  hará  uso  del  lugar,  el  espacio  se  enfoca  a  brindar  un  servicio  de  la  mayor  calidad,  siempre  
con  el   cuidado  de  brindar  precios  muy  accesibles.  Recordó  que  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca  se  trabaja  de  forma  activa  
para  generar  obras  de  beneficio  directo  a  la  población,  por  ello  dijo  que  se  pensó  en  realizar  una  inversión  de  6.5  millones  de  
pesos  para  contar  con  un  espacio  digno.  El  alcalde  dio  a  conocer  que   los  usuarios  encontrarán  en  este   lugar   tres  salas  de  
velación,   cafetería,   sala   de   embalsamiento,   sanitarios,   sala   de   venta   de   ataúdes   y   otros   servicios,   accesos   para  
discapacitados,  patio,  así  como  estacionamiento.  García  Sánchez  destacó  que  a  lo  largo  de  la  presente  administración  se  ha  
trabajado  acode  a  las  necesidades  que  se  tiene  en  barrios  y  colonias,  de  tal  forma  que  se  cumple  con  el  propósito  de  llegar  a  
la  mayor   cantidad  de   capitalinos  que   sea  posible   con  diversos  beneficios.  Concluyó  el  munícipe  que  mediante  obras   como  
esta,   realizadas   con   recursos  propios,  es   importante   destacar   la  participación   social,  que  por  medio  de   su   colaboración  es  
posible  contar  con  solvencia  para  ejecutar  obras  de  esta  índole,  por  lo  que  convocó  a  mantener  una  participación  cercana  con  
las  autoridades.  (Milton  Cortés,  página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Las  razones  de  Atitalaquia  

El  presidente  municipal  de  Atitalaquia,  Jaime  Reyes  Galindo,  esgrimió  tras  la  contingencia  ocurrida  en  su  demarcación  el  fin  
de  semana  pasado  que  se  actuó  con  prontitud   luego  del  percance  en  donde  una  pipa  de  gas  explotó  y  provocó  un   fuerte  
incendio  en  la  comunidad  de  Tlamaco  en  donde  hasta  el  momento  hay  un  saldo  de  una  persona  fallecida  (ayer  por  la  noche  
se   comenzó   a  mencionar   que  había   una   segunda   víctima   fatal,   el   chofer   de   la   pipa)   y   7   lesionados   de  gravedad  que   son  
atendidos   en   diversos   hospitales   de   la   Ciudad   de   México,   Pachuca,   Tula   y   el   Valle   del   Mezquital.   Lo   declarado   por   el  
presidente  municipal  fue  la  antesala  para  anunciar  que  removerá  al  encargado  de  Protección  Civil  de  su  administración  pero  
no  por  lo  ocurrido  el  fin  de  semana,  ni  por  los  dichos  o  publicaciones  de  la  prensa,  ni  por  la  presión  social   la  cual  reconoce-
sino  porque  es  una  situación  natural  de  rotación  de  personal  en  sus  servidores  públicos.  Sorprende   lo  dicho  por  el  político  
priista   pues   recién   ocurridos   los   lamentables   hechos   no   se  muestra   una   actitud   pública   de  humildad,   ni  mucho  menos  de  
autocrítica  con  lo  declarado  sobre  su  titular  de  Protección  Civil;;  pues  a  pesar  de  que  haya  estado  cerca  de  los  familiares  de  los  
accidentados  o  que  incluso  no  haya  dormido  en  estos  días  por  atender  los  resultados  de  la  contingencia,  sale  a  declarar  que  
todo  está  bajo  control   y  que  son   rotaciones  normales  en  su  ayuntamiento  y  que  al  parecer  no  escucha  a   la  gente  que  se  
queja  por  obras,  acciones  sociales  y  revisiones  de  predios  donde  hay  gaseros  locales,  a  empresas  en  el  Parque  Industrial  y  la  
zona  aledaña  a  la  refinería  de  Pemex.  La  realidad,  más  allá  de  los  desafortunados  comentarios  vertidos,  es  que  el  municipio  
carece   de   un   Atlas   de   Riesgos   actualizado,   conformado   realmente   para   las   necesidades   de   la   zona   y   la   región;;   tampoco  
cuenta  con  un  cuerpo  local  de  bomberos  y  rescatistas  que  estén  al  cuidado  de  la  población  de  la  cabecera  y  las  comunidades.  
Son  recursos,  sí,  los  que  faltan  y  por  lo  que  se  justifica  que  no  se  puede  contar  con  todo  el  elemento  humano  y  físico  para  
tener   cuerpos   de   seguridad   y   prevención,   pero   ahí   viene   la   gran   pregunta   ¿entonces   para   qué   sirve   tener   una   autoridad  
municipal  si  no  es  para  que  proteja  los  intereses  de  la  población  y  garantice  la  calidad  de  vida  y  la  seguridad?  Las  razones  por  
las  que  Atitalaquia  pueda  o  no  tener  un  plan  de  Protección  Civil  actualizado  son  muchas,  o   las  del  propio  edil   tricolor  para  
poder  decir  que  sí  se  atendió  con  prontitud  la  contingencia  pero  que  ya  son  dos  en  lo  que  va  de  su  administración.  Lo  cierto  
es  que  esto  debe   servir  una  vez  más  para  que   los   ayuntamientos   se  pongan   las  pilas  de  una  vez   y  elaboren   los  Atlas  de  
Riesgos  y  conformen  a  sus  cuerpos  locales  de  rescate,  de  bomberos,  de  paramédicos,  y  no  dejen  todo  a  Protección  Civil  del  
estado,  o  a  bomberos  de  Hidalgo  y  municipios  aledaños,  o  al  Ejército.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
MURILLO  EL  LENGUAJE  EXACTO  DEL  PODER  
JESÚS  MURILLO  KARAM  siempre  hizo  del  lenguaje  su  mejor  aliado  para  ejercer  el  poder,  por  esa  manera  de  hacer  del  mismo  
un  modo  de  comunicación  exacto  en  el  que  ni  sobraban  ni  faltaban  palabras.  De  él  se  decía  que  hablaba  con  puntos  y  comas,  
para  definir  un  estilo  de  lenguaje  preciso,  exacto,  medido  y  pesado  en  cuanto  a  contenido  y  forma.    
  
No  ha  cambiado.    
Sigue  siendo  un  político  que  tiene  en  este   instrumento  del   lenguaje  un  aliado  poderoso  para  ejercer  el  poder  que  tiene  en  
este  momento  y  que  es  el  encargo  de  Procurador  General  de  la  República,  que  en  esta  hora  es  delicado,  por  todo  lo  que  se  
sabe,  particularmente  el  caso  de  Ayotzinapa,  que  provoca  con  toda  razón  el  dolor  justificado  en  los  padres  de  los  normalistas  
y  la  actitud  voraz  de  los  de  siempre  que  ven  en  esta  hecho  la  oportunidad  para  llevar  agua  a  su  molino  con  el  pretexto  de  
este  acontecimiento,  modados  en  el  dolor  de  estas  familias.  Murillo  debe  ser  exacto,  sin  errar  sus  expresiones,  que  pueden  
provocar  un  incendio  como  pudo  provocarlo  su  ya  me  cansé,  dicho  en  un  tono  diferente  al  que  luego  se  interpretó  por  mucha  
gente,  particularmente  de  quienes  buscan  con  lupa  cualquier  error  para  hacerlo  crecer  por  todos  los  medios.  Pero  tampoco  
puede  ni  debe  mentir  para  quedar  bien  con  las  familias,  porque  una  vez  que  la  verdad  se  conozca  la  situación  empeoraría,  
quedando  el  gobierno  que  él  representa  en  el  peor  de  los  papeles.  La  verdad  es  una,  y  ésta  debe  prevalecer  por  muy  dura  
que  sea,  y  le  pese  a  quien  le  pese,  porque  sólo  ella  hará  libre  a  todo  mundo  y  hará  luz  en  una  situación  que  a  todos  los  duele,  
pero   que   pondrá   solución   en   este   hecho.   Por   eso,   el   día   de   ayer   en   una   conferencia   dolorosa,   pero   no   por   ello   menos  
poderosa,  con  argumentos  sólidos,  con  razonamientos,  con  inteligencia,  con  el  uso  adecuado  del  lenguaje,  al  estilo  Murillo,  le  
dijo  a  México  lo  que  se  tiene  de  los  normalistas,  que  fueron  masacrados  e  incinerados.    
  
Era  y  es  su  obligación  hacerlo.    
Y   no   pretendió   minimizar   los   hechos.   Lo   dijo   con   todas   sus   palabras   si   bien   se   solidarizó   con   los   padres   de   familia   y  
comprometió  todo  el  peso  de  la  ley  en  contra  de  los  culpables  como  debe  ser  la  responsabilidad  del  gobierno,  pero  ante  todo  
la   verdad   con   el   peso   de   la   investigación   que   se   hizo   de   manera   profesional.   Era   su   papel,   su   deber   como   funcionario.  
Presentó   pruebas,   testimonios,   declaraciones   de   los   inculpados,   videos   dentro   de   lo   que   permite   la   tecnología   moderna,  
reconstrucciones  de  los  hechos,  y  finalmente  las  conclusiones  que  dentro  del  cuerpo  de  toda  la  investigación  tiene  la  lógica  de  
la  congruencia  como  para  no  admitir   réplica,  por   lo  menos  de  entrada.  Para   todo  este  evento   serio,  profundamente  serio,  
como  siempre,   la  vestimenta  es   lo  que  contó  menos.  Incluso  el  estilo  de  Murillo  no  cambia.  Recostado  prácticamente  en  el  
atril,  con  la  mano  en  el  mentón,  corbata  verde,  el  traje  bien  cortado,  pero  sin  aspavientos  .de  gran  traje,  como  siempre  ha  
sido   él.   Lo   que   cuenta   es   la   expresión   correcta,   precisa,   corta   y   precisa,   en   la   exposición   y   luego   en   la   respuesta   a   los  
periodistas.  Sigue  siendo  sin  duda  Murillo.  Un  carta  fuerte  en  el  gabinete  presidencial.  Que  hace  del  lenguaje  su  gran  aliado  
para   ejercer   el   poder.   Las   reacciones   serán   de   todos   los   estilos   seguramente.   Los   padres   de   familia   con   toda   seguridad  
descalificarán  lo  dicho  por  el  Procurador  y  están  en  su  derecho,  pero  la  investigación  no  deja  resquicios,  aunque  el  amor  por  
sus  hijos  alimenta   la  esperanza  de  que  estén  con  vida,  ojalá  y  no  fortalecida  por  vivos  que  buscan  sacar  ganancia  en  esta  
esperanza  que  es  justa  en  los  padres,  pero  que  sirve  para  ganancia  de  vivos  según  se  ve  desde  hace  buen  rato,  que  pueden  
reaccionar  con  más  marchas,  plantones,  toma  de  carreteras,  casetas  etc.  etc.  En  los  que  analizan  la  situación  política  del  país  
servirá  para  puntos  de  vista  de  todos  los  colores,  según  las  tendencias  que  para  eso  hay  libertad  de  prensa.  Pero  la  verdad  es  
sólo  una.  No  puede  haber  dos  verdades.  Y  la  valedera  es  la  que  dé  argumentos.  Y  eso  suena  razonable....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02)  
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Capital  Hidalgo   
  
Entre  el   Cuauh ,  Yuri  y  Lagrimita  
  
En  momentos,   parece   que   nuestra   "famélica"   democracia   está   confinada   a   terminar   como   un   juego   absurdo   y   barato.   La  
realidad  prevaleciente  en  algunos  lugares,  confinó  a  algunos  partidos  y  candidatos  en  la  escena  de  trapecistas  y  payasos.  Sin  
embargo  y  pese  a  lo  chusco  del  asunto,  la  danza  de  nombres  de  algunos  personajes  que  desean  saltar  de  la  farándula  a  la  
política,   debe   ser   analizada   con   la   seriedad   que   implica   el   tema.   Es   decir,   Cuauhtémoc   Blanco   ninguna   culpa   tiene   de  
pretender   ser   presidente  municipal   de   Cuernavaca,  Morelos,   como   tampoco   la   tiene   el   ciudadano,   conocido   popularmente  
como  payaso  Lagrimita,  pues  en  ambos  casos,  estos  personajes  no  hacen  otra  cosa  que  ejercer  sus  derechos  constitucionales  
de   votar   y   ser   votados.   Lo   mismo   ocurre   con   Yuri,   María   del   Solo   Alejandro   Camacho,   mujeres   y   hombre,   que   de   la  
denominada   "pantalla   chica"   suenan  para   aspirar   a  ocupar   una   curul   en  San   Lázaro,   postulados   por   la   cristiana   expresión  
llamada  Partido  Encuentro  Social.  Vamos,  ni  siquiera  el  señor  Carlos  Villagrán,  mejor  conocido  como  Kiko,  tiene  culpa  alguna  
en  caso  de  salir  postulado  por  el  PES  a  una  diputación  federal,  pese  a  que,  como  es  sabido,  a  Kiko  jamás  le  gustó  juntarse  
con  la  "chusma".  Lo  preocupante  y  lamentable,  sería  que  alguno  de  estos  personajes  de  la  farándula  lograra  convertirse  en  
representante  popular,  pues  ello  sería  un  indicador  del  nivel  de  gobernantes  que  los  pueblos  quieren.  Si  bien  es  cierto  que  el  
futbolista   de   apellido   Blanco   fue   un   jugador   exitoso   en   el   "negocio"   de   las   patadas,   también   es   cierto   que   su   limitada  
educación  y   su  deficiente  nivel   cultural,  de  poco  o  nada   le   servirían  para   ser  un  gobernante   como  el  que  hoy   la   sociedad  
mexicana  está  exigiendo.  Sin  el  afán  de  minimizar  las  aspiraciones  de  las  personas,  vale  traer  a  la  memoria  que  los  casos  de  
estos  personajes  mexicanos  no  son   los  únicos  en  el  mundo,  pues  recordemos  que  Arnold  Schwarzenegger  de  "Terminator"  
resultó  convertido  en  gobernador  de  California  en   la   llamada  nación  más  poderosa  del  mundo.  Y  todo  ello,  "con  cargo  a   la  
democracia".  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

MC  por  25  mil  

Para   la   dirigencia   de   Movimiento   Ciudadano   (MC)   la   meta   en   las   elecciones   federales   intermedias   de   junio   es   alcanzar  
alrededor  de  25  mil  votos  y  quedar  por  encima  de  los  tres  nuevos  partidos  y  de  plano  aceptar  que  no  está  en  condiciones  de  
competir   seriamente   en   alguno   de   los   siete   distritos   en   que   se   divide   Hidalgo   porque   el   objetivo   es   prepararse   para   las  
elecciones  estatales  de  2016.  El  escenario  que  dibuja  su  dirigente  Cristian  Pulido  Roldán  no  es   imposible  de   lograr  pero  si  
difícil  y  complicado  porque  pese  a  su  optimismo  pesa  el  recurso  de  un  grupo  de  inconformes  que  acudió  al  Tribunal  Electoral  
del  Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)  para  echar  abajo   la  decisión  de   la  dirigencia  nacional  de  convertir  en  dirigente  
estatal   al   ex   tucán   sin   cumplir   los   requisitos.   Las  expectativas   son   lograr  aproximadamente  el   4  por   ciento  del   total  de   la  
votación  para  contribuir  a  que  MC  mantenga  el  registro  nacional  y  siga  gozando  de  las  prerrogativas  y  pueda  competir  en  los  
siguientes  procesos,  concretamente  en  Hidalgo  quieren  entre  5  o  6  ayuntamientos  en  los  comicios  del  próximo  año  que  en  el  
escenario  real  parece  un  sueño  guajiro.  Por  lo  menos  hay  aspiraciones  aunque  todo  indica  que  si  bien  le  va  a  MC  quedará  por  
encima  de   los   partidos   del   Trabajo   (PT),  Movimiento   de  Regeneración  Nacional   (Morena)   y   del  Humanista   que   es   la   gran  
incógnita  porque  pocos  saben  si  tiene  dirigencia  en  Hidalgo  y  si  va  a  registrar  candidatos  a  diputados  federales.  Por  lo  pronto  
el   Revolucionario   Institucional   (PRI)   ante   las   bajas   expectativas   de   la  mayoría   de   los   partidos   como   lo   prueba  MC  parece  
enfilarse  a  una  cómoda  contienda  a  no  ser  por   lo  que  puedan  hacer  algunos  personajes  utilizando  el  membrete  de  Acción  
Nacional  (PAN)  en  Pachuca  y  Tulancingo.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

Ernesto  Gil,  de  pluri  en  pluri  

Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de   la  Junta  de  Coordinación   legislativa  del  Congreso   local,  podría  dejar  sus  tareas  para  ser  
incorporado   en   la   lista   de   candidatos   a   diputados   federales   por   el   principio   de   representación   proporcional,   que   arma   la  
dirigencia  nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Al  menos  esa  es  la  especie  que  se  vierte  en  los  corrillos  del  
propio  Poder  Legislativo  local,  hoy  en  receso  y  con  trabajo  sólo  de  la  comisión  permanente.  Sabido  es  que  hasta  la  presente  
Legislatura  federal  a  Hidalgo  le  han  correspondido  dos  espacios  en  la  lista  de  candidatos  a  diputados  plurinominales.  Una  de  
ellas  fue  para  el  ahora  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  quien  dejó  su  encargo  al  
exprocurador   general   de   Justicia   en   la   entidad,   José   Alberto   Rodríguez   Calderón.   El   otro   caso   fue   el   de   Nuvia   Mayorga  
Delgado,  quien  pasó  a   la  Dirección  General  de   la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos  Indígenas  (CD)  y  su  
lugar  lo  ocupa  la  excoordinadora  de  comunicación  social  en  el  gobierno  estatal,  Martha  Gutiérrez  Manrique.  Hoy  en  la  lista  de  
posibles  candidatos  aparece  el  nombre  de  Ernesto  Gil  Elorduy.  De  ocurrir  su  salida,  su  sitio  lo  ocuparía  su  suplente,  el  médico  
Alfredo  Tovar  Gómez,  cuyo  nombre  se  barajó  para  ocupar   la   titularidad  de   la  Secretaría  de  Salud,  posición  que  finalmente  
quedó  en  manos  de  Geraldina  García  Gordillo.  En  este  reacomodo  de  espacios  políticos  también  se  mencionan  nombres  de  
quienes   podrían   ocupar   la   presidencia   de   la   junta   de   coordinación   legislativa   y   en   esa   lista   aparecen   los   diputados  Mabel  
Gutiérrez  Chávez,  legisladora  local  por  el  distrito  de  Tizayuca,  y  el  diputado  Mario  Cuatepotzo,  quien  llegó  al  Congreso  local  
tras  la  salida  de  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  dejó  su  curul  para  ocupar  la  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura,  de  donde  salió  este  
año  para  ser  postulado  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Pachuca.  Veremos  si  la  especie  toma  forma  o  es  sólo  
especulación  promovida  por  los  presuntos  beneficiarios  de  estos  ajustes.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
No  más  cambios  
  
Hay  una  vacante  en  el  gabinete  de  Francisco  Olvera:  la  de  Trabajo  y  Previsión  Social.  Y  una  vez  que  ésta  se  haya  ocupado,  
con  seguridad  será  el  último  movimiento  en  el  primer  círculo  de  colaboradores  del  mandatario  estatal  en  lo  que  resta  de  su  
sexenio.   Punto.   No   más.   Reconozco   que   me   aventuro   con   mi   afirmación,   pero   me   parece   que   en   el   resto   del   periodo  
gubernamental  de  Hidalgo  hay  poco  espacio  ya  para  hacer  ajustes  o  maniobras.  Los  enroques,  cambios  y  demás  movimientos  
del   gabinete   están   a   punto  de   ser   finiquitados.  Quien   se   quede   en   el   equipo  de   trabajo   de   Francisco  Olvera   lo   hará   para  
trabajar  hasta  entregar  su  cargo.  Me  parece  que  el  próximo  gobernador  (o  gobernadora)  de  Hidalgo  no  saldrá  de  ese  grupo.  
Quien  aspire  a  llegar  a  despachar  en  Plaza  Juárez  ya  pasó  por  allí.  No  con  esto  resto  méritos  a  quienes  se  quedan  a  trabajar  
con  el  gobernador.  Por  el   contrario.  Me  parece  que   todos   los  hombres  y  mujeres  de  su  equipo   tienen  capacidad  para  sus  
encargos,  y  que  todos  ellos  tendrán  una  gran  responsabilidad  en  la  eventual  transición  de  poderes.  Muchos   incluso  podrán  
aspirar   a   nuevas   responsabilidades   en   otros   gobiernos   o   instancias.   Pero   su   actual   encargo   es   importante   y   habrá   que  
cumplirlo  hasta  el  final.  
  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  como  era  de  esperarse,  el  exalcalde  de  Zimapán  por  el  PRD,  José  María  Lozano,  acudió  ayer  a  las  instalaciones  
del  Partido  Acción  Nacional  para  registrase  como  precandidato  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  en  donde  hará  fórmula  con  
quien   era   su   secretario   general   durante   su   administración   municipal,  Cuauhtémoc   Ruiz.   Dicen   los   panistas   este   es   el  
candidato   del   diputado   federal  Erick   Marte   Rivera,   quien   ya   le   cobró   factura   al   presidente   estatal   del  PAN  el   apoyo  
otorgado   para   su   campaña   interna,   además   que   el   edil   de  Ixmiquilpan,   Cipriano   Charrez,   ya   otorgó   todo   su   capital  
político  para  esta  fórmula.  

:  Que  hablando  de  panistas,  dicen  que  Asael  Hernández,  el  líder  blanquiazul  ya  no  sabe  de  dónde  obtener  más  dinero  para  
continuar  con  el  pago  de  liquidaciones  de  quienes  eran  colaboradores  de  Alejandro  Moreno,  pero  que  el  nuevo  presidente  
despidió  por  no  ser  sus  aliados.  Dicen  que  de  los  recursos  que  dejó  la  anterior  administración  ya  se  liquidó  a  una  parte,  pero  
faltan  más,  el  problema  es  que  ya  no  hay  recursos,  aunque  les  dijo  a   los  ex  trabajadores  que  no  se  alteren,  pues  trabajar  
para  el  PAN  no  es  un  empleo,  sino  un  privilegio.  
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:   Que  hablando   de   la   ciudad   de   las   antenas,   dicen   que   los   panalistas   de   Tulancingo  están   muy   desilusionados   por   la  
designación  de  Esteban  Alfaro  como  el   candidato  de  Nueva  Alianza  para  buscar  una  curul  en  San  Lázaro,  ya  que  dicen  
que  este  personaje  no  tiene  la  capacidad  ni  la  trayectoria  política  para  dar  batalla  en  los  comicios,  por  lo  que  ya  desde  este  
momento  dicen  que  la  primera  derrota  del  panal  será  en  Tulancingo.  

:   Que  Quienes   fueron   sorprendidos   con   las   nuevas   disposiciones   de   la   dirección   de   Tránsito   de  Tulancingo  fueron   los  
jóvenes  que  decidieron  irse  de  fiesta  y  tomarse  algunos  tragos,  pues  dicen  que  a  partir  del  pasado  fin  de  semana  entró  en  
vigor  un  nuevo  reglamento  que  castiga  con  barandilla  y  multa  de  hasta  tres  mil  pesos  a  quien  de  positivo  en   la  prueba  de  
alcoholemia;;  sin  embargo,   la  ciudadanía  ya  comenzó  a  quejarse  porque  no  fueron  avisado  de  tales  disposiciones  impuestas  
por  el  director  de  Seguridad  Ciudadana,  Amadeo  Lara.  

(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Desde  luego  el  que  los  energéticos  se  encarezcan  trae  consigo  una  consecuencia  directa  en  los  insumos  que  se  emplean  en  
la  obra  pública,  a     
Fausto  Ramírez  Morales  
Presidente  de  la  cámara  mexicana  de  la  industria  de  la  construcción  en  Hidalgo.  
  
"Se  hizo  un  análisis  a  profundidad  de   los  cuadros  que   tenemos  al   interior   del  Verde  como  del  Revolucionario   Institucional,  

  
Avelino  Tovar  Iglesias  
Líder  del  PVEM,  sobre  la  designación  de  Jorge  Márquez  como  precandidato  en  Tulancingo.  
"En  el  PRI  consideran  carro  completo  pero  nosotros  vemos  que  hay  muchas  posibilidades,  no  solo  en  nuestro  distrito,  de  que  
la  oposición  llegue  a  ocupar  los  cargos  y  es  bueno  porque  al  haber  alternancia  y  competitividad  la  gente  puede  tener  mejores  

  
José  María  Lozano  
Precandidato  del  PAN,  sobre  su  postulación  para  buscar  una  diputación  en  Ixmiquilpan.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que  con  la  desbandada  de  ahora  exmilitantes  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  Tulancingo,  Singuilucan  y  Acatlán,  el  
que  ha  salido  ganando  es  el  Partido  Movimiento  Ciudadano,  que  ahora  es  dirigido  por  un  exverde,  Christian  Pulido.  Al  parecer,  
la   razón  del  descontento  fue  el  anuncio  del  PVEM  y  el  PRI  de   la  postulación  de  Jorge  Márquez  como  candidato  a  diputado  
federal  por  dicha  alianza.  

que  el  alcalde  de  Tepeapulco,  Alberto  Franco,  está  más  preocupado  por  hacer  funcionar  la  nueva  gasolinera  de  la  que  ahora  
es   socio   en   el   municipio,   que   hacer   bien   su   trabajo   a   favor   de   sus   gobernados.   Incluso,   es  más   fácil   encontrarlo   en   su  
negocio,  haciendo  cuentas,  que  en   las  oficinas  del   ayuntamiento.  Que   se  pongan   listos  quienes  quieran  una  audiencia,   ya  
saben  dónde  encontrarlo.  

que  la  que  hizo  un  buen  berrinche  fue  Geraldina  García  Gordillo,  quien  al  ser  enterada  que  tendría  que  dejar  la  Secretaría  de  
Desarrollo  Social  nomás  no  le  pareció,  y  mucho  menos  cuando  le  notificaron  de  que  su  nuevo  encargo  sería  la  Secretaría  de  
Salud.  Y  es  que  en  Desarrollo  Social  siempre  predominó  su  protagonismo,  y  ahora,  al  encabezar  el  sector  salud,  simplemente  
ese  tema  no  es  su  fuerte.  

que  a  pesar  de  ser  el  secretario  de  Acción  Electoral  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  al  
nativo  de  Jacala,  José  Guadarrama  Márquez,  las  cosas  no  se  le  han  dado,  y  menos  al  tratar  de  imponer  a  la  alcaldesa  de  La  
Misión,  Margarita  Ramos  Villegas,  para  candidata  del  sol  azteca  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan.  Guadarrama  
Márquez  fue  duramente  cuestionado  por  Pascual  Charrez,  hermano  del  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  quien  milita  
en  Acción  Nacional.  Pascual  Charrez  no  dejó  avanzar  a  Guadarrama  en  su  intento  por  imponer.  
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que  tras  el  accidente  entre  una  unidad  de  servicio  público  y  una  patrulla  de  la  policía  municipal  de  Tlanchinol  en  Huejutla,  se  
comenta  que  el  alcalde  Ramiro  Hernández  Vite  circulaba  con  exceso  de  velocidad  y  en  estado  inconveniente,  por  lo  cual,  al  
momento  de  arribar  los  elementos  que  se  encargaron  del  accidente,  el  presidente  emprendió  la  huida  sin  importarle  el  estado  
de  salud  de  los  tripulantes  de  la  unidad  de  servicio  público.  

que  el  exalcalde  chapulín  de  Zimapán,  José  María  Lozano,  resultó  bastante  habilidoso  para  los  amarres  políticos,  pues  además  
de  registrarse  a  precandidato  por  el  PAN  despreciando  al  PRD  que  lo  llevó  al  poder,  en  su  municipio  natal  tiene  la  concesión  
del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  el  cual  dejó  en  manos  de  Irma  Labra,  quien  fuera  su  secretaria  general.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Bipolaridad  priista:  impulsan  nuevas  generaciones,  pero  prefieren  la  experiencia.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Una  vez  confirmados  los  nombres  de  quienes  serán  precandidatos  del  PRI  a  la  contienda  del  próximo  7  de  junio,  para  elegir  

senadores,  dos  futuros  diputados  federales-en  caso  de  ganen,  por  supuesto-y  una  funcionaria  federal.  
  

  En  
este  proceso  se  hacen  compromisos  y  pactos  de  palabra  para  cuando  llegue  el  momento  de  la  verdad,  donde  seguramente  el  

   Por   cierto,   ayer   inició   el   periodo   de   precampaña   de   los  
precandidatos-valga  la  redundancia-en  los  distintos  partidos  políticos.  
  
Sin  embargo,  debido  a  las  restricciones  impuestas  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  las  reuniones  de  los  aspirantes  con  
los   militantes   de   sus   respectivas   agrupaciones   se   realizan   prácticamente   en   la   clandestinidad,   pues   está   prohibido  
promocionar  su  imagen  de  manera  pública,  incluso  en  las  redes  sociales.  
  
Según  las  normas,  los  actos  de  precampaña  sólo  son  permitidos  ante  la  militancia  acreditada  de  los  partidos,  como  si  el  resto  
de  la  gente  no  tuviera  derecho  a  conocer  las  propuestas  de  los  aspirantes.  Que  no  se  quejen  luego  de  que  el  abstencionismo  
es  muy  alto  en  México.  
  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  finalmente  será  un  priista  quien  represente  a  la  coalición  PRI-PVEM  en  el  distrito  de  Tulancingo,  a  
pesar   de   que   en   esta   demarcación   correspondía   proponer   candidato   al   partido   del   tucán,   de   acuerdo   con   el   convenio   de  
alianza  firmado  por  ambos  institutos  políticos.  
  
Como  se  anticipó,  el   abanderado   será  el   ex  presidente  municipal  de  Tulancingo,   Jorge  Márquez  Alvarado,  mientras  que  el  
Verde  se  tendrá  que  conformar  con  algunas  suplencias,  además  de  que  no  pierde  la  esperanza  de  que  algún  ecologista  local  
sea  considerado  de  la  lista  de  plurinominales  de  la  quinta  circunscripción,  de  la  que  Hidalgo  forma  parte  junto  con  Colima,  el  
Estado  de  México  y  Michoacán.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Buscan  los  tricolores  de  la  entidad  modificar  actitudes  que  redunden  en  una  mayor  aceptación  por  parte  de  la  sociedad,  en  el  
marco   del   proceso   electoral   que   se   avecina,   por   ello   el   dirigente   estatal   exhorta   a   sus   militantes   y,   sobre   todo,   a   sus  
precandidatos   a   realizar   campañas  muy   acordes   a   los   temas   y   necesidades   de   la   población.   La   cercanía   será   básica   para  

  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Miguel  García:  Destaca  García  Conde  Álvarez  como  una  persona  de  amplio  conocimiento  en  la  materia:  dedicado  al  
servicio.  Por  ello  el  subsecretario  de  Protección  Civil  y  Gestión  de  Riesgos  de  Hidalgo  mantiene  un  trabajo  permanente  y  no  
espera  a  que   se  presente  algún   siniestro,   la  apuesta  es   la  de   siempre   ir   por  el   camino  de   la  prevención  para  evitar   en   la  
medida  de  lo  posible  las  complicaciones.  
  
Abajo-Fernando  Jiménez:  Que  los  meses  avancen  y  Huichapan  simplemente  no  vean  mejoras  en  lo  relativo  al  tema  de  la  
promoción  turística  ya  es  más  que  normal  para  quienes  en  esta  demarcación  habitan.  Ese  es  uno  de  los  temas  que  Jiménez  
Uribe  no   logra  solventar,  pese  a  que  en  el  discurso  pregone  cambios,   la   realidad  es  que   la  población  no  nota  modificación  
positiva  alguna.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
 SUPLENTES  

Alvarado   en   la   fórmula   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   con   el   Verde   Ecologista   de   México  
(PVEM)   para   el   distrito   de   Tulancingo,   será   Fredy   Lau.   El   lunes   por   la   tarde   las   altas   esferas   de   estos  
organismos  seguían  en  la  discusión  respecto  al  suplente  y  todo  indicaba  que  será  Lau  el  designado.  En  cuanto  
a   los   plurinominales   ya   filtraron   que   el   diputado   Ernesto  Gil   Elorduy   usó   toda   su  influencia   para   llegar   a   la  
dirigencia   nacional   tricolor   y   pedir   una   posición   en   ese   listado,  
supuestamente.  
  
VERDE  
Aunque  en  Tulancingo  la  designación  de  candidatos  quedó  en  paz  en   lo  concerniente  al  PRI  y  PVEM,  al   ir  en  

otras   instituciones   políticas   derivó   en   la   elección   de   perfiles   que   hasta   hace   unos   días   ostentaban   otros  
colores.  No  cabe  duda  de  que  la  efervescencia  en  esta  región  todavía  dará  mucho  de  qué  hablar  de  aquí  hasta  
el  día  del  proceso  electoral.  
  
PRECAMPAÑAS  
Ayer   dio   comienzo   el   periodo   de   las   precampañas   de   los   precandidatos   priistas   que   serán   electos   por  
convención  de  delegados.  Las  restricciones  en  cuanto  al  gasto  marcan  que  sólo  podrán  destinar  40  mil  pesos  
por  candidato  ya  que  es  un  proceso  netamente  interno.  Dicha  precampaña  concluirá  el  17  de  febrero  y  al  día  
siguiente  serán  celebradas  las  convenciones  distritales.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Peña:  no  podemos  quedar  atrapados  en  Ayotzinapa:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  pidió  no  quedar  

Iguala,  murieron  seis  personas,  fueron  heridas  20  y  desaparecieron  43  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa.  Puso  énfasis  
  

Los  Pinos  el  Diálogo  Sobre  la  Educación  Superior  en  México,  el  Presidente  subrayó  que  los  mexicanos  han  pasado  momentos  
difíciles,  por  episodios  de  dolor  y   tristeza  derivados  del  caso  de   la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  y  enfatizó  que  de  ninguna  
manera  el  gobierno  de  la  República  ha  sido  ajeno  a  ello.  Peña  Nieto  realizó  estas  declaraciones  desde  la  casa  presidencial  a  
cuatro  meses  de  la  desaparición  de  los  normalistas  y  un  día  después  de  que  se  registraran  marchas  en  demanda  de  justicia  

l  contrario,  el  gobierno  de   la  República  en  este  caso  particular  que  nos  ha  marcado,  que  nos  ha  
dolido,  que  fue  la  desaparición  de  43  jóvenes  en  Iguala,  es  claro  que  el  gobierno  ha  desplegado  un  esfuerzo  si  precedente  de  

ante   los  presentes.  En  el   salón  Adolfo  López  Mateos,  dijo  ante   rectores  y  directores  de  
instituciones   de   educación   superior   que   a   la   Procuraduría  General   de   la  República   (PGR)   le   corresponderá   determinar   con  
precisión   lo  ocurrido  a  partir   de   todo  este  desp
convencido  de  que  este   instante,  que  este  momento  de   la  historia  de  México,  de  pena  y  de  tragedia  y  de  dolor  no  puede  
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ar  su  discurso.  Superar  triste  momento:  Narro.  Previamente,  
en   su   mensaje,   el   rector   de   la   UNAM,   José   Narro   Robles,   quien   participó   como   representante   de   las   universidades  
públicas los  horrores  que,  afirmó,  afectaron  hace  
cuatro  meses  a  estudiantes  de  Ayotzinapa  y  a  la  población  de  Iguala.  Advirtió  que  esos  hechos  han  impactado  la  conciencia  

  al  momento,  luego  de  los  
lamentables  hechos,  y  se  debe  apostar  por  el  cambio.  El  rector  de  la  UNAM  sostuvo  que  la  violencia  no  es  la  solución,  ni  la  

o   es   posible  
mantener  el  estado  de  cosas  que  subyace  a  la  tragedia.  Es  indispensable  que  México  cambie  y  debe  hacerlo  en  los  grandes  

embarga  a  muchos,  en  particular  a  los  familiares  de  las  víctimas.  Sin  embargo,  también  soy  uno  de   los  que  piensan  que  la  

en  este  triste   instante  de  nuestra  historia.  Lo  peor  que  nos  puede  suceder,  y   lo  he  dicho  antes,  es  que  

de   que   la   fórmula   para   encontrar   la   reconciliación   debe   surgir   de   la   ley,   la   justicia   y   el   cambio.   Aplicar   la   justicia.   Pocos  
minutos  después,  el   presidente  Peña  Nieto   recalcó  a  su  vez  que  el   caso  de   los  43  normalistas  debe   tener  atención  de   las  
autoridades,   que   tiene  que  haber   justi
avanzar   con  mayor   optimismo,   con   confianza   en   nosotros  mismos   y   que   nuestro   aporte   en   el   diario   quehacer   contribuya  

ntó.  Peña  Nieto  dijo  que  si  bien  es  digno  reconocer  los  avances  

quedarnos  parados,  paralizados  y  estancados,  sino  siempre  dispuestos  a     (Francisco  Reséndiz,  primera  
plana).  
La   Jornada-Incineraron  a   los  43,   la  verdad  histórica:  Murillo:   El   titular  de   la   Procuraduría  General   de   la  República  
(PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  afirmó  que  ya  se  conoce  la  verdad  histórica  de  lo  que  ocurrió  en  el  llamado  caso  Iguala,  dijo  que  
éste  debe  cerrarse  y  ratificó  que,  de  acuerdo  con  peritajes,  evidencias  y  declaraciones  de  los  detenidos,  los  43  estudiantes  de  
la   Escuela   Normal   Rural   Raúl   Isidro   Burgos,   de   Ayotzinapa,   fueron   asesinados   e   incinerados   por   integrantes   del   cártel  
Guerreros  Unidos.  En  conferencia  de  prensa,  mostró  fragmentos  de  declaraciones  ministeriales  de  Felipe  Rodríguez  Salgado,  
El   Cepillo,   así   como   fotografías   aéreas   e   información   de   los   peritajes   realizados   tanto   por   expertos   de   la   PGR   como   por  
investigadores   de   la   Universidad   Nacional   Autónoma   de   México   (UNAM).   Señaló   que   el   caso   debe   cerrarse   para   que   se  
castigue  a  los  responsables,  aunque  aclaró  que  cerrar  no  es  la  palabra  adecuada,  porque  aún  falta  cumplir  seis  órdenes  de  
aprehensión,  entre  ellas   la  del  ex  secretario  de  seguridad  pública  de   Iguala  Felipe  Flores  Velázquez;;  Gildarlo  López,  El  Gil,  
líder  regional  de  Guerreros  Unidos,  y  su  secretario,  un  hombre  identificado  como  El  Fercho,  quien  transmitió  las  órdenes  para  
que  asesinaran  a   los  estudiantes.  
fueron  privados  de  la  libertad,  privados  de  la  vida,  incinerados  y  arrojados  al  río  San  Juan.  En  ese  orden.  Esta  es  la  verdad  
histórica   de   los   hechos,   basada   en   las   pruebas   aportadas   por   la   ciencia,   como   se   muestra   en   el   expediente,   y   que   ha  
permitido   ejercitar   acción   penal   contra   los   99   involucrados   que   han   sido   detenidos   hasta   hoy.   Permitiendo   el   actuar   del  
Ministerio  Público  de  la  Federación,  que  ha  solicitado  la  imposición  de  las  penas  más  altas  que  la  legislación  contempla:  140  
años  de  cárcel  por  lo  que  hace  a  las  acusaciones  de  secuestro  agravado,  que  se  consolida  con  el  homicidio  de  la  víctima.  El  
titular  de  la  PGR  y  el  director  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal  (AIC),  Tomás  Zerón  de  Lucio,  informaron  que  María  de  
los  Ángeles  Pineda  Villa  no  podrá  ser  acusada  por  el  delito  de  desaparición  forzada,  porque  ese  ilícito  sólo  se  puede  imputar  a  
funcionarios  públicos.  Sin  embargo,  adelantó  que  se  presentará  una  acusación  de  este  tipo  contra  el  ex  alcalde  de  Iguala  José  
Luis  Abarca.  La  investigación   Procurador,  ¿se  cierra  el  caso?   La  investigación  se  tiene  que  cerrar  porque  hay  que  castigar  
a   los   culpables;;   cerrar   una   investigación   tal   vez   no   es   la   palabra   adecuada   mientras   no   tenga   yo   detenidos   a   todos   los  
culpables.  No  puedo  cerrarla,  es  decir,  no  es   la  palabra  adecuada;;  pero  si  usted  me  pregunta,   los  elementos  que   tiene   la  
averiguación   son   suficientes   para   determinar   que   ahí   los   mataron   y   los   incineraron,   yo   le   diría   sí,   y   (hay)   mucho   más  
(evidencia)   que   en   muchos   otros   casos:   hay   cuatro   confesiones,   no   una,   de   autores   materiales;;   hay   confesiones   de   los  
policías  que   los   trasladaron  a  ese   lugar   y   se   los  entregaron  a  estas  gentes;;   hay   identificados   cuatro  de   ellos  plenamente.  
Ayer,  el  titular  de  la  PGR  indicó  que  inicialmente  los  estudiantes  se  dirigían  a  Chilpancingo  a  recolectar  recursos  para  viajar  a  
la  ciudad  de  México,  con  la  finalidad  de  participar  en  la  marcha  por  la  matanza  del  2  de  octubre  en  Tlatelolco  en  1968;;  sin  
embargo,   uno   de   los   normalistas   que   estaba   a   cargo   de   un   grupo   decidió   desviar   la   ruta   y   ordenó   que   fueran   a   Iguala.  
Durante  su  estancia  en  esa  ciudad,  un  halcón  (vigilante)  de  Guerreros  Unidos  informó  que  un  grupo  de  contras  (integrantes)  
de  un  grupo  rival,  Los  Rojos,  pretendía  apoderarse  de  la  plaza  (ciudad)  y  avisó  a  los  policías  de  Iguala.  En  ese  contexto,  el  ex  
alcalde  José  Luis  Abarca  ordenó  que  los  detuvieran  como  sea.  Los  uniformados  los  persiguieron  y  los  balearon;;  asesinaron  a  
tres  de  ellos  y  al  chofer  de  un  autobús  que  trasladaba  a  integrantes  del  club  de  futbol  Avispones,  a  un  jugador  y  a  una  señora  
que  viajaba  en  un  taxi.   móvil,  consistente  
en   que   los   estudiantes   fueron   señalados   por   los   delincuentes   de   formar   parte   del   grupo   antagónico   de   la   delincuencia  
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organizada  en  la  región;;  ésa  fue  razón  por  la  que  los  privaron  de  la  libertad,  en  un  primer  momento,  y  finalmente  de  la  vida.  
La  versión  (de  que  eran  narcotraficantes  rivales)  se  transmitió  de  un  nivel  a  otro  del  grupo  delictivo  y  que  surgió  de  los  líderes  
de  la  organización,  entre  los  que  se  encuentran  José  Luis  Abarca  Velázquez,  María  de  los  Ángeles  Pineda  Villa  (esposa  del  ex  
alcalde)  y  Sidronio  Casarrubias  Salgado  (ex  líder  de  la  organización).  El  titular  de  la  PGR  agregó:  de  manera  contundente  ha  
quedado   acreditado   que   los   restos   de   materia   encontrados   en   las   bolsas   del   río   San   Juan,   como   tierra,   residuos   de  
neumáticos  y  otros  elementos  sólidos  que  fueron  analizados,  son  correspondientes  químicamente  con  los  que  encontramos  en  
el  basurero.  De  acuerdo  con  la  información  presentada,  durante  dos  reconstrucciones  realizadas  en  el  basurero  de  Cocula  y  el  
río   San   Juan   con   los   autores   materiales   del   homicidio   y   desaparición   de   los   estudiantes,   la   PGR   presuntamente   logró  
identificar  a  los  tres  normalistas  que  tenían  más  tiempo  en  la  escuela  y  que  supuestamente  estaban  al  frente  del  grupo  que  

ardo   Flores,  El  Cochiloco;;   Jorge  Luis  Hernández  Barajas,  El   Flaquito,   y  Miguel  Ángel  
Martínez,  El  Patilludo.  
parte  de  los  que  los  secuestraron,  miembros  de
dijo  Zerón  de  Lucio.  No  obstante,  el  procurador  Murillo  Karam  señaló  que  no  existe  ninguna  evidencia  de  que  alguno  de  los  
normalistas  haya   tenido   relación   con  grupos  delictivos,   y  que  de   las   investigaciones   se   sabe  que   las   víctimas   sólo  querían  
estudiar   para   ser   profesores.   Los   cuestionamientos   de   los   padres   Murillo   Karam   señaló   que   todas   la   líneas   de  
investigación   que   han   surgido,   de   manera   inmediata   han   sido   del   conocimiento   público   por   la   importancia   del   caso;;   los  
representantes  de  los  padres  han  estado  en  todo  momento,  en  el  momento  que  han  querido,  pegados  al  expediente;;  incluso  
en  el  momento  que  lo  han  solicitado  (estuvieron)  en  los  propios  interrogatorios.  Al  preguntarle  acerca  de  los  cuestionamientos  
que  han  externado  académicos,  representantes  y  padres  de  los  normalistas  respecto  de  que  no  es  posible  que  en  el  basurero  
se  haya  realizado  una  incineración,  Murillo  Karam  señaló  que  estudios  realizados  por  el  Instituto  de  Biología  de  la  Universidad  
Nacional  Autónoma  de  México  indican  que,  por  una  parte,  las  plantas  mostraron  crecimiento  posterior  al  incendio  y,  por  otra,  
las   larvas  de  dípteras  recolectadas  en  el   lugar   iniciaron  su  crecimiento  también  posteriormente  al   incendio.   Ambos  estudios  
confirman  la  fecha  del  mismo.  
hubiera   un  efecto  óptimo  en   la  oxigenación  del   fuego,   lo  que  permitió   la   combustión  por   tiempo  prolongado.  El  dictamen  
biológico   indica   que   las   plantas   fueron   afectadas   por   el   calor   en   la   zona,   y   que   la   hoguera   con   la   cual   según   las  
indagatorias    se   habría   incinerado   a   los   estudiantes   abarcó   una   extensión   de   180   metros   cuadrados.   En   cuanto   a   la  
participación  de  los  peritos  argentinos  en  los  trabajos  de  identificación,  el  procurador  dijo  que  existen  videograbaciones  de  las  
sesiones  en   las   cuales   los  especialistas  sudamericanos  determinaron,   junto  con   los   forenses  mexicanos,  de  un  universo  de  
más  de  60  mil  fragmentos  de  hueso,  cuáles  serían  los  que  se  enviarían  a  la  Universidad  de  Innsbruck  para  la  realización  de  
exámenes  de  ADN  mitocondrial.  Zerón  de  Lucio  agregó  que  en  todos   los  eventos  en  el  río  estuvieron  presentes   los  peritos  
argentinos  y  de  ello  hay  imágenes  en  video  que  fueron  difundidas.  Ratificó  que  no  hay  una  sola  evidencia  de  la  participación  
del  Ejército  en  la  desaparición  de  los  normalistas,  y  dijo  que  quienes  no  crean  en  el  resultado  de  las  investigaciones,  en  lugar  
de  ser  coadyuvantes  del  Ministerio  Público,  fueran  coadyuvantes  en  la  defensa  de  los  responsables  de  este  caso.  (Gustavo  
Castillo  García,  primera  plana)  
Excélsior-Oficialmente  muertos;;  reporte  de  la  PGR  sobre  el  caso  Ayotzinapa:  La  PGR  concluyó  que  43  normalistas  
de  Ayotzinapa,  Guerrero,  fueron  privados  de  la  libertad,  asesinados,  incinerados  y  sus  restos  arrojados  a  un  río  por  miembros  

nes   de   los   detenidos,  
confirmadas  por  elementos  materiales,  dictámenes,  pruebas  periciales,  testimonios  y  confesiones  dejan  clara  la  dimensión  de  
la  investigación,  dándonos  la  certeza  legal  de  que  los  normalistas  fueron  muertos  en  las  circunstancias  descri
Murillo  Karam,  titular  de  la  PGR.  En  videos,  Felipe  Rodríguez  Salgado,  El  Cepillo;;  Patricio  Reyes,  El  Pato;;  Jonathan  Osorio,  El  
Jona,  y  Agustín  García,  El  Chereje,  dijeron  que  a  los  jóvenes  los  identificaron  como  un  grupo  rival.  Hay  99  detenidos;;  la  PGR  
pedirá  140  años  de  cárcel  para   los  culpables.  Confirma  PGR  muerte  de   los  normalistas;;  Murillo  Karam  afirma  que  ésa  es   la  
versión  histórica  de  los  hechos  Los  alumnos  de  Ayotzinapa  fueron  privados  de  la  libertad,  de  la  vida,  incinerados  y  arrojados  
al  río  San  Juan,  concluye.  La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  tiene  la  certeza  jurídica  de  que  los  normalistas  de  
Ayotzinapa  fueron  asesinados  y  sus  restos  calcinados  por  integrantes  de  Guerreros  Unidos,  como  parte  de  la  verdad  histórica  
de   los  hechos,  a  partir   de   las  evidencias   recabadas  en  Cocula,  Guerrero,  afirmó  el   titular  de   la  dependencia,   Jesús  Murillo  
Karam.  El   funcionario,  acompañado  por  el  director  en   jefe  de   la  Agencia  de   Investigación  Criminal   (AIC),  Tomás  Zerón  de  
Lucio,   presentó   los   avances   de   las   investigaciones   para   esclarecer   los   hechos   del   26   de   septiembre   de   2014,   en   Iguala,  

detenidos  y  que   fueron  confirmadas  por   los  elementos  materiales,  dictámenes   científicos,  pruebas  periciales,   testimonios  y  
confesiones,  dejan  clara  la  dimensión  y  la  profundidad  de  la  investigación,  dándonos  la  posibilidad  y  la  certeza  legal  de  que  
los  normalistas   fueron  muertos  en   l
análisis   causal   y   llegar   a   concluir   que   los   estudiantes   normalistas   fueron   privados   de   la   libertad,   privados   de   la   vida,  
incinerados   y   arrojados   al   río   San   Juan,   en   ese   orden,   ésa   es   la   verdad   histórica   de   los   hechos,   basada   en   las   pruebas  
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establecer   las  condiciones  en  que  fue  asesinado  un  grupo  de  normalistas  de  Ayotzinapa,  se  basaron  en   las  confesiones  de  
cuatro  personas,  así  como  en  el  trabajo  de  análisis  y  comparación  de  los  restos  encontrados  en  el  basurero  de  Cocula  y  en  
bolsas  de  plástico  localizadas  en  el  río  San  Juan.  Las  confesiones  fueron  realizadas  por  Felipe  Rodríguez  Salgado,  El  Cepillo  o  
El  Terco;;  Patricio  Reyes  Landa,  El  Pato;;  Jonathan  Osorio  Gómez,  El  Jona,  y  Agustín  García  Reyes,  El  Chereje,  integrantes  de  
Guerreros  Unidos  y  señalados  como  autores  materiales  de  la  muerte  de  los  estudiantes.  Reconstrucción  en  video  Durante  
la   conferencia   se   presentó   un   video   con   la   reconstrucción  de   los   hechos,   desde   la   salida   de  un  grupo  de  normalistas,   en  
primera  intención  hacia  Chilpancingo,  para  botear  para  trasladarse  a  la  Ciudad  de  México  y  participar  en  la  marcha  del  2  de  
octubre.  En  el  trayecto  se  desviaron  a  Iguala,  en  donde  en  medio  de  una  serie  de  confusiones  incluso  los  normalistas  fueron  

una  llamada  
en  la  cual  le  fue  informado  que  un  grupo  antagónico  estaba  atacando  Iguala,  ordenándole  que  se  trasladara  al  lugar  conocido  

do  

  
El  Cepillo.  El  director  en  jefe  de  la  AIC  indicó  que  se  cuenta  con  un  retrato  hablado  de  El  Chucky,  así  como  datos  de  otros  
involucrados  de  los  que  únicamente  se  tiene  un  apodo.  Zerón  de  Lucio  agregó  que  El  Cepillo  o  El  Terco  narró,  paso  a  paso,  a  
las  autoridades  ministeriales  los  acontecimientos  de  la  noche  del  26  y  madrugada  del  27  de  septiembre  del  año  pasado,  una  

estudiantes  de   la   camioneta,  percatándome  que  unos  ya  estaban  muertos   creo  que  por  asfixia,   siendo   los  que   iban  hasta  

entrevistas  y  de  darles  piso  (matarlos),  y  que  destruyera  todo,  que  quemara  celulares  y  pertenencias  de  los  detenidos,  ya  que  
ró  

Rodríguez  Salgado.  Pira  humana  Las  confesiones  obtenidas  por  la  PGR  de  El  Cepillo,  El  Pato,  El  Jona  y  El  Chereje,  indican  
que  en  el  basurero  de  Cocula  se  realizó  una  pira  humana,  para  atacar  a  los  presuntos  contrincantes  de  Guerreros  Unidos.  Más  
tarde,   Gildardo   López   Astudillo,   El   Gil,   quien   permanece   prófugo,   ordenó   que   deberían   desaparecer   las   evidencias   de   lo  

en  donde  le  pregunté  al  El  Pato  y  me  dijo  que  los  pusieron  en  una  plancha  de  llantas,  leña  y  fueron  quemados  con  diesel,  
por  

mos  la  ceniza  y  la  echamos  en  las  bolsas  y  entre  
  Otros  muertos  Murillo  

Karam  indicó  que  a  partir  de  las  confesiones  de  los  cuatro  involucrados  principales  se  logró  establecer  la  muerte  en  el  lugar  
n  

presencia  en  el  basurero,  por  lo  menos  a  tres  de  los  estudiantes  señalados  por  los  detenidos  como  El  Cochiloco,  El  Flaquito  y  
e  

normalistas   presuntamente  
asesinados   son   respectivamente  a   sus   sobrenombres,  Bernardo   Flores  Alcaraz,   José  Luis  González  Parrales   y  Miguel  Ángel  
Hernández  Martínez.  El  cuarto  identificado  es  Alexander  Mora  Venancio,  a  partir  de  las  17  muestras  enviadas  al   Instituto  de  
Medicina   Forense   de   la   Universidad   de   Innsbruck.   Sobre   este   tema,  Murillo   Karam   indicó   que   fue   el   Equipo   Argentino   de  
Antropología  Forense  (EAAF)  el  encargado  de  hacer  la  selección  de  las  muestras,  de  entre  más  de  60  mil  encontradas  entre  el  
b
lo  constituyen  más  de  60  mil  fragmentos  de  restos  óseos..  Evidencia  científica  Indicó  que  se  han  logrado  reunir  elementos  
para  comprobar  científicamente  que  los  normalistas,  de  los  que  no  se  proporcionó  una  cifra,  fueron  asesinados  y  calcinados.  
Dijo  que  el  basurero  de  Cocula  se  ubica  en  una  hondonada,  con  una  pendiente  de  60  grados,  que  alcanza  en  su  punto  más  

elementos   que   corroboran   la  magnitud   del   incendio   como   son   alambres   de   acero   radial,   caucho  de   neumáticos,   aluminio,  
rocas  calizas  fracturadas  y  calcinadas,  grandes  residuos  de  restos  carbonizados  y  residuos  de  diesel  y  gasolina.  El  funcionario  
explicó  que  en  este  lugar  se  realizó  un  exhaustivo  trabajo  pericial,  para  confrontar  los  elementos  encontrados  con  los  que  se  
localizaron   en   las   bolsas   de   plástico   del   río   San   Juan,   y   conocer   las   condiciones   del   incendio.   Dijo   que   las   indagatorias  
implicaron  39  confesiones,  487  peritajes,  386  declaraciones,  153  inspecciones  ministeriales,  todas  vinculadas  y  consistentes  
para   ratificar   los  hechos   señalados.  Murillo  Karam   indicó  que  algunos  de   los  99  detenidos  por  estos  hechos,  entre  ellos  el  
expresidente  municipal   de   Iguala,   José   Luis   Abarca,   están   acusados   de   secuestro   agravado   por   homicidio,   por   lo   que   se  
solicitará  una  condena  de  140  años  de  prisión.  El  procurador  agregó  que  la  esposa  del  exalcalde,  María  de  los  Ángeles  Pineda  
Villa,  está  acusada,  por  el  momento,  por  lavado  de  dinero,  relacionada  con  los  Guerreros  Unidos.  En  relación  con  el  delito  de  
desaparición   forzada  de  persona,  agregó  que   se  está  armando  el  expediente  con  mucho  cuidado  para  poder  comprobarlo.  
(David  Vicenteño,  página  web).  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿Cómo  desmentir  lo  esencial?  
  
Si  la  investigación  del  asesinato  de  Luis  Donaldo  Colosio  se  llevó  seis  años  y  medio  y  navegó  entre  líneas  de  investigación  de  
chile,  de  dulce  y  de  manteca  (verdaderas  unas,  verosímiles  otras,  descocadas  y  demenciales  muchas  más),  la  de  la  matanza  
de   norma

mo  
argumento  que  no  acusar  al  casi  centenar  de  consignados  de  desaparición  forzada  tiene  como  propósito  cubrir  un  supuesto  

pronto  (en  tribunales   irán  sumándose  otros  delitos),  a  muchos  se   les   imputa  secuestro  agravado:  delito  que  se  castiga  con  

  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El   9   de   noviembre   de   2007,   el   entonces   presidente   de   Venezuela,   Hugo   Chávez,   calificó   de   fascista   al   ex   presidente   del  
gobierno  español  José  María  Aznar,  culpándolo  del  golpe  de  Estado  de  2002  en  su  contra.  La  escena  se  registró  en  el  pleno  
de  la  Cumbre  Iberoamericana  en  Santiago  de  Chile.  Mientras  hablaba  el  también  entonces  presidente  del  gobierno  español,  
José   Luis   Rodríguez   Zapatero,   Chávez   le   interrumpía   a   cada   frase.   No   dijo   Chávez   de   Aznar ,   una   serpiente   es  más  
humana  que  un  fascista  o  un  racista   mientras  Zapatero   le  exigía  respeto  para  su  antecesor,  él  seguía.   Un  tigre  es  más  
humano   que   un   fascista.   Intervino   la   presidenta   Michelle   Bachelet,   la   anfitriona,   llamando   a   evitar   los   diálogos   para   que  
Zapatero  pudiera  terminar,  pero  Chávez  estaba  desatado  e   incontenible.   Quiero  expresar,  presidente  Hugo  Chávez   dijo  
Zapatero ,   que   estamos   en   una   mesa   en   la   que   hay   gobiernos   democráticos   que   tienen   como   principios   esenciales   el  

  
Dígale  a  él  que  respete  la  dignidad  de  nuestro  pueblo   le  cortó  Chávez,  socarrón.  

  
Dígale  lo  mismo  a  él   lo  volvió  a  atajar  Chávez.  

  
  

Y  de  repente  se  escuchó  el  grito  del  rey  Juan  Carlos,  apuntando  al  venezolano  con  el  índice:  
  

Y  aquello  se  acabó.  
Este  viernes,  Nicolás  Maduro  acusó  a  tres  ex  presidentes,  entre  ellos  Felipe  Calderón,  de  lo  mismo,  de  preparar  un  golpe  de  
Estado   en   su   contra   y   al   mexicano   estar   vinculado   con   el   narcotráfico,   con   grupos   de   mafiosos   de   narcotraficantes,   de  
asesinos  de  la  ultraderecha,  a  lo  que  le  contestó  que  ese  era  un  chiste  que  se  contaba  solo,  nadie  puede  imaginar  a  Calderón  
como  brazo  político  del  crimen  organizado.  Pero  sí  esperé  una  reacción  del  gobierno  de  México,  condenando  ese  ataque  a  un  
ex  presidente  mexicano,  como  Zapatero,  antípoda  de  Aznar,  lo  hizo  públicamente  en  Chile,  en  2007.  
¿Por  qué  se  callaron?  
RETALES  
1.  REVIRE.  Javier  Lozano  respondió  a  la  iniciativa  de  Juan  Molinar  Horcasitas,  para  que  la  Comisión  Permanente  del  PAN  lo  
sancione,   y   hasta   expulse   por   sus   críticas   a   Gustavo   Madero.   Dijo   que   Molinar,   es   un   traidor   y   que   se   defenderá   en   el  
tribunal;;  
2.   GÉNERO.   Finalmente   fueron   dos   mujeres,   ambas   senadoras,   las   únicas   candidatas   del   PRI   a   gobernadoras:   Ivonne  
Álvarez,   en  Nuevo   León,   y  Claudia  Pavlovich,  en  Sonora,   y   se  acabó,   ni  una  más.  En   la  actualidad  no  hay  ninguna  mujer  
gobernadora;;  y  
3.  CUENTAS.  El  director  de  Capufe,  Benito  Neme,  dijo  a  los  legisladores  que  no  sabía  a  cuánto  ascendía  el  monto  del  daño  
por  700  tomas  de  casetas,  cuando  es  muy  fácil:  número  de  coches  que  pasan  sin  pagar,  multiplicado  por  el  peaje.  Pero  no  lo  
supo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   

:Que  dentro  del  PRI  hay  voces  que  alertan  respecto  a  que  el  partido  no  puede  hacer  campaña  como  todos  los  años  y  por  eso  
algunos   militantes  
deudos  de  Ayotzinapa  y,  en  general,  que  considere  el  descontento  social.  Hasta  ahora  las  mediciones  priistas  han  prendido  
focos  rojos  en  al  menos  tres  estados  donde  la  percepción  es  que  han  hecho  poco,  y  mal,  en  materia  de  seguridad.  

:Que  a  propósito  del  PRI,  muchos  se  preguntan  quién  complicó   la  decisión  en  Guerrero  y  obligó  a  posponer  hasta  el  4  de  
febrero  el  anuncio  de  su  candidatura;;  entre  los  mismos  priistas  ya  se  habla  de  que  pudo  ser  para  tener  tiempo  de  amarrar  la  
llegada  de  un  aspirante  externo.  Y  es  que  ante  el  boicot  que  pretenden  varios  grupos  a   las  elecciones  en  ese  estado,  otro  
escenario  que  le  presentaron  al  líder  priista  es  ir  en  candidatura  común,  a  propuesta  del  PRD.  Esa,  dicen,  sería  una  salida  a  la  
explosiva  situación  política  y  social  de  Guerrero.  

:Que  el  senador  Manuel  Camacho  Solís  ya  está  de  regreso  y  listo  para  incorporarse  a  los  trabajos  de  la  reunión  plenaria  de  su  
bancada,   que   se   efectuará   jueves   y   viernes   en   la   Ciudad   de   México.-No   ha   remontado   su   enfermedad,   pero   está   muy  
recuperado,  dicen  sus  compañeros,  quienes  van  a  apapacharlo  en  este  primer  encuentro.  

:Que  Antonio  Attolini,   ex   integrante   del  movimiento  #YoSoy132   y   ahora   conductor   de   televisión,   ha   visitado   en  no  pocas  
ocasiones  en   las  últimas  semanas   la  oficina  de  Carlos  Navarrete.  De  estos  encuentros  se  ha   logrado   tener,  y  ya  está  muy  
avanzada,   la   postulación   del   ex   dirigente   estudiantil   a   una   diputación   plurinominal   como   candidato   externo,   es   decir,   sin  
afiliarse  al  PRD.  

:Que  el  gobernador  del  Banco  de  México,  Agustín  Carstens,  está  más  que  confirmado  como  ponente  en  la  reunión  plenaria  
que   los   diputados   federales   del   PAN   celebrarán   el   próximo   lunes   en   esta   ciudad   y   desde   donde   los   azules   apuntarán  
nuevamente  sus  baterías  contra  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  a  quien  identifican  como  principal  autor  intelectual  
de  la  reforma  hacendaria  que,  a  juicio  del  panismo,  detiene  el  crecimiento  del  país.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Incentivos  
  
Ayer  ocurrió  algo  que  debería  ser  normal  en  un  Estado  de  derecho.  El  gobierno  federal  utilizó  la  fuerza  pública  para  evitar  que  
un  grupo  de  encapuchados  tomara  una  vez  más  las  casetas  de  Palo  Blanco  y  La  Venta  en  la   Autopista  del  Sol.  En  ninguna  
sociedad   democrática   se   permite   que   grupos   de   presión   se   roben   de   manera   tan   abierta   el   dinero   de   un   organismo  
gubernamental.  No  fue  un  operativo  complicado.  Unos  200  agentes  de  la  Policía  Federal  simplemente  negaron  el  acceso  de  
los  encapuchados  a   las  casetas  y  éstos  decidieron  retirarse.  Lo  anterior   subraya  que  el  gobierno  ha  pecado  por  omisión  al  
permitir   los   robos   constantes   a   Capufe   y   a   los  mexicanos.   Los   bloqueos   de   calles   y   carreteras   se   han   convertido   en   una  
ocurrencia  cotidiana  en  nuestro  país.  Las  afectaciones  son  enormes.  Las  mayores  víctimas  son  los  trabajadores  a  los  que  se  
les  descuenta  el  día,   los  meseros  que  no  obtienen  su  propina,   los  vendedores  que  no  pueden  hacer  su  trabajo.  Este   lunes  
pasado   la   Ciudad   de   México   sufrió   las   consecuencias   de   bloqueos   de   siete   horas   en   tres   de   sus   principales   avenidas:  
Insurgentes,  Reforma  y  Tlalpan.  En  Oaxaca  se  suspendieron  clases  para  1.3  millones  de  alumnos  de  escuelas  públicas  y  los  
maestros   de   la   sección   22   se   dedicaron   a   bloquear   carreteras   y   extorsionar   en   casetas   de   peaje   a   automovilistas   y  
camioneros.   Las   dos   partes   en   estos   bloqueos-activistas   y   funcionarios-actúan   según   los   incentivos   que   tienen.   Todos  
persiguen  su  beneficio  personal  y  no  se  preocupan  por  los  demás.  La  teoría  económica  nos  dice  que  ésta  es  la  forma  racional  
de  actuar  de  los  seres  humanos.  Los  incentivos  de  los  activistas  son  muy  claros.  Para  empezar,  no  reciben  ninguna  sanción  
por  bloquear  vías  de  comunicación  o  robar  peajes.  La  autoridad  nunca  presenta  acusaciones  en  su  contra  o,  si  lo  hace,  nunca  
llega  a   la  sanción.  La   impunidad  es  el  primer   incentivo  para  violar   la   ley.  Además  estos  grupos  nunca  dejan  de  recibir  sus  
sueldos,   por   ejemplo   como  maestros,   a   pesar   de   que   en   vez   de   presentarse   en   las   aulas   se   dedican   a   realizar   trabajos  
políticos  o  a  robar  en  las  casetas.  Si  bien  antes  se  amenazaba  a  estos  maestros  de  que  se  les  descontarían  los  días  en  que  no  
se  presentaran  a   las  aulas,  hoy   ya  ni   siquiera   se   les  hace  una  advertencia.   ¿Se  acuerda  usted  que   el  gobierno   federal   se  
comprometió   a   no   pagar   los   salarios   de   los  maestros   que   no   fueran   censados   por   el   INEGI?   La   promesa   era   una   parte  
fundamental  de  la  reforma  educativa.  La  sección  22  del  SNTE,  sin  embargo,  no  permitió  el  censo  en  Oaxaca,  pese  a  lo  cual  el  
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gobierno  federal  no  se  ha  atrevido  a  hacer  descuentos  ahora  que  tiene  control  de   la  nómina.  Los  grupos  de  manifestantes  
saben   también   que   si   hacen   suficiente   daño   a   terceros   obtendrán   trato   preferencial   de   los   gobiernos.   Muchos   de   los  
privilegios  especiales  de  que  gozan   los  maestros  de  Oaxaca  y  de  Guerrero  son  producto  de  paros   ilegales  y  bloqueos  para  
dañar  a  terceros.  Cuando  la  extorsión  funciona,  se  convierte  en  un  incentivo  muy  poderoso.  Los  gobernantes  y  funcionarios  
tienen  también  sus  propios   incentivos.  Lo  que  más   les   interesa  es  conservar  el  poder  y  sus  privilegios.  ¿Por  qué  habría  un  
político  de  utilizar  la  fuerza  pública  para  desalojar  bloqueos  de  avenidas,  carreteras  o  plazas  públicas?  Arriesgar  el  poder  para  
defender  a  los  ciudadanos  no  tiene  sentido  para  un  político  porque  sus  incentivos  están  alineados  para  conservar  el  poder  a  
como   dé   lugar.  En  medio   de   esta   guerra   de   intereses   de   los   poderosos,   los   ciudadanos   siempre   pierden.   Su   incentivo   es  
trabajar  para  ganarse  la  vida,  pero  no  tienen  el  poder  para  enfrentar  ni  a  los  activistas  que  lo  impiden  ni  a  los  políticos  que  no  
cumplen  con  su  deber.  Los  ciudadanos  cargan  así  todo  el  costo  de  este  juego  de  incentivos  perversos.  ¿Quemados?  Pese  a  
la   posición   de   académicos   de   la   UNAM   que   decían   que   los   cuerpos   de   los   normalistas   no   pudieron   ser   incinerados   con  
gasolina,  llantas  y  leña,  la  PGR  ratificó  ayer  su  versión  de  que  los  cuerpos  fueron  quemados.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

El  problema  de  credibilidad  del  gobierno:  Ayer  el  procurador  General  de  la  República  presentó  los  resultados  de  la  larga  

estamos  hablando  de  la  investigación  judicial  más  profesional  que  se  ha  llevado  a  cabo  en  la  historia  contemporánea  del  país.  
No   obstante,   muchos,   incluyendo   los   padres   de   los   estudiantes,   no   le   creen   a   estas   conclusiones.   Me   temo   que   existen  
razones  para  la  incredulidad.  No  por  la  investigación  de  la  PGR  que,  insisto,  ha  sido  exhaustiva  y  científica.  Ejemplar,  en  algún  
sentido.  No.  El  problema  tiene  que  ver  con  un  gobierno  que  ha  venido  acumulando,  en  poco  tiempo,  diversas  historias  de  
mentira,  encubrimiento  e  incumplimiento,  lo  cual  ha  mermado  su  credibilidad  frente  a  la  ciudadanía.  Un  gobierno  que,  para  
proteger   al   Ejército,   mintió   sobre   el   caso   Tlatlaya.   No   fue   cierto   que   los   soldados   se   enfrentaron   con   los   presuntos  
delincuentes:  los  militares  los  ejecutaron.  Luego  modificaron  la  escena  del  crimen  y  cerraron  la  pinza  con  sus  compadres  del  
gobierno   mexiquense.   La   Procuraduría   de   Justicia   del   Estado   de   México   presentó   supuestas   pruebas   periciales   que  
comprobaban  la  historia  del  enfrentamiento.  Hoy  sabemos  que  eran  puras  fabricaciones.  ¿Cómo  creerle,  pues,  a  un  gobierno  
que  actúa  de  esta  forma?  Un  gobierno  que  no  ha  acabado  de  explicar  y  justificar  las  operaciones  relacionadas  con  diversas  
casas  del  grupo  gobernante:   la  Casa  Blanca  (de   la  primera  dama),   la  otra  casa  de   las  Lomas  (que  utilizó  Peña  durante  su  
campaña),   la   del   Club   de   Golf   de  Malinalco   (del   secretario   de   Hacienda)   y   la   del   Club   de   Golf   de   Ixtapan   de   la   Sal   (del  
Presidente),   todas  sospechosamente  financiadas  o  vendidas  por  empresas  constructoras  que   luego   fueron  beneficiadas  con  
contratos   públicos   cuando   Peña   era   gobernador   del   Estado   de   México   y   ahora   como   Presidente.   ¿Podemos   creerle   a   un  
gobierno  involucrado  en  este  modus  operandi?  Un  gobierno  cuyo  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes  se  paseó  por  
todos   los  medios   defendiendo   la   licitación   del   tren   rápido  México-Querétaro   como  ejemplo   de   transparencia,   honestidad   y  
legalidad  para,  días  después,  anunciar  que  se  cancelaba  la  adjudicación  a  la  empresa  china  en  sociedad  con  un  constructor  
del   Estado   de  México,   Grupo   Higa,   propietario   de   la   Casa   Blanca   y   de   la   otra   casa   de   las   Lomas   y   financiador   de   la   de  
Malinalco.  Ahí  sigue  Ruiz  Esparza  en  su  puesto,  inamovible,  como  si  no  hubiera  pasado  nada,  ahora  otra  vez  en  los  medios  
tratando  de  convencernos  que  la  segunda  licitación  será  como  la  anterior:  ejemplo  de  transparencia,  honestidad  y  legalidad  
porque  Grupo  Higa  ya  no  participará,  aunque  tenga  derecho  a  hacerlo  porque  no  hizo  nada  malo,  pero  que  es  mejor  que  no  
lo  haga  porque  se  ve  mal.  ¿Puede  creérsele  a  un  gobierno  con  un  secretario  que  operó  el  gran  fiasco  de  la  primera  licitación  y  
que  ahora  recurre  a  argumentos  francamente  absurdos?  Un  gobierno  cuyo  secretario  de  Gobernación  prometió  que,  como  su  
jefe,  el  Presidente,  haría  pública  su  declaración  patrimonial  con  montos  y  que,  al  día  de  hoy,  después  de  dos  meses,  no  lo  ha  
hecho.  ¿Cómo  creerle  a  un  gobierno  que  incumple  de  esta  manera?  U  otra  promesa  importante  como  la  que  hizo  Peña  Nieto  
en  su  campaña  de  sacar  adelante  una  legislación  anticorrupción  y  que,  dos  años  después  de  haber  tomado  posesión,  sigue  
enlatada  en  el  Congreso.  ¿Por  qué  la  atoró  el  Ejecutivo  en  diciembre?  ¿A  qué  le  tienen  miedo?  ¿Les  podemos  creer  si  actúan  
de  esta  manera?  Un  gobierno   cuya  Secretaría  de  Hacienda  ha  errado   sistemáticamente  en   sus  pronósticos  de   crecimiento  
económico.  Siempre  alegres,  siempre  dando  su  palabra  que  lo  mejor  está  por  venir,   los  dos  primeros  años  del  sexenio  han  
sido  de  crecimiento  mediocre,  por  no  decir  malo.  Ni  qué  decir  de  sus  proyecciones  de  poco  endeudamiento  cuando  la  deuda  
pública  ha  crecido  varios  puntos  como  proporción  del  PIB  durante  esta  administración.  ¿Cómo  creerles?  Me  temo  que  Murillo  
Karam,  por  mejor  que  haya  hecho   su   chamba,  por  más  que   sus   conclusiones   estén  basadas  en   sólida  evidencia  empírica,  
carga  con  una  pesada  crisis  de  credibilidad  del  gobierno.  No  es  culpa  del  procurador:  es  la  consecuencia  de  un  gobierno  que  
ha  mentido,  encubierto  e  incumplido  en  otras  ocasiones.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-Bajo  Reserva   
  
Un  dulce  premio  para  el  líder  del  PRI  
Más  pronto  de  lo  que  usted  cree,  el  presidente  del  PRI,  César  Camacho  Quiroz,  recibirá  su  premio  por  haber  logrado  sacar  
adelante   las   candidaturas   para   los   gobiernos   estatales   sin   ningún   pleito   público   y   sin   fracturas  mayores.   Don   César,   nos  
comentan,  está  perfilado  para  obtener  un  lugar  de  privilegio  en  las  plurinominales  y,  una  vez  instalado  en  San  Lázaro,  asumir  
la  coordinación  de  la  bancada  tricolor.  A  Camacho  le  queda  todavía  una  difícil  ruta  de  navegación  para  llevar  a  buen  puerto  
todos  los  procesos  internos,  incluidos  Querétaro,  Colima  y  Guerrero.  Todo  parece  indicar  que,  con  excepción  de  una  tormenta  
en  suelo  guerrerense,  las  designaciones  se  harán  sin  lastimar  al  partidazo,  nos  comentan.  
  
La  familia  tricolor,  feliz  
Los   priístas,   por   cierto,   se   tomaron   la   foto   de   la   familia   feliz   en  Sonora.   ¿Cuál   pleito   de  hermanos?,   se   preguntaban  muy  
serios  en  el  equipo  del  diputado  Manlio  Fabio  Beltrones,  quien  empujó  con  todo  a  la  senadora  Claudia  Pavlovich  Arellano  para  
que  consiguiera  la  precandidatura  al  gobierno  estatal  sobre  el  senador  Ernesto  Gándara  Camou,  la  carta  de  Emilio  Gamboa.  
Metáforas   aparte,   don  Manlio   y   don   Emilio   fueron   a   la   sede   del   PRI   en   territorio   sonorense   para   alzarle   la  mano   a   doña  
Claudia  y  tomarse  la  foto  en  familia.  La  idea  es  mostrar  unidad  para  arrebatarle  la  gubernatura  al  PAN.  Esto  va  en  serio,  nos  
comentan  en  el  equipo  de  Beltrones.  
  
JAVIER  LOZANO  
Golpiza  entre  panistas  
Detrás   del   proceso   sancionador   que   inició   el   PAN   en   contra   del   senador   Javier   Lozano   por   haber   acusado   e   insultado   al  
presidente   panista,   Gustavo  Madero,   se   encuentra   la  mano   de   Juan  Molinar   Horcasitas,   nos   dicen.  Don   Juan,   quien   es   el  
actual   presidente   de   la   Fundación   Rafael   Preciado,   fue   quien   propuso   en   la   sesión   de   la   Comisión   Permanente   del   PAN  
sancionar  a  Lozano.  Nos  dicen  que  Molinar  Horcasitas  argumentó  que  en  un  mes  Lozano  ha  golpeado  a  Madero  más  de  40  
veces,  lo  que,  según  él,  contribuye  a  la  desunión  del  partido.  Paralelamente,  don  Juan  dirigió  una  carta  al  ex  presidente  Felipe  
Calderón  en  un  tono  no  muy  cariñoso  para,  digamos,  increparlo  por  las  críticas  que  el  ex  mandatario  ha  realizado  a  Madero.  
En  la  misiva  le  dice  que  es  un  hombre  al  que  le  falta  carácter  para  templar  su  temperamento.  Así  andan  y  así  se  llevan  los  
azules.  
  
Manuel  Camacho,  merecido  homenaje  
Uno  de  los  personajes  fundamentales  de  la  política  nacional,  Manuel  Camacho  Solís,  recibe  hoy  un  reconocimiento  por  parte  
de  la  bancada  del  PRD  en  el  Senado,  de  la  que  forma  parte.  Los  legisladores  esperan  contar  con  la  asistencia  a  su  plenaria  de  
un  hombre  que  lucha  con  valentía  contra  un  padecimiento  que  lo  ha  distanciado  de  la  escena  pública  y  de  los  reflectores  en  el  
salón  de  plenos  del  Senado.  Todo  está   listo,  nos  dicen,  para  que  Camacho  reciba  en  persona   las  palmas  y  el  calor  de  sus  
colegas.  ¡Enhorabuena!  

(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
BUENA   megaproducción   audiovisual   se   aventó   la   PGR   para   darle   sustento   al   informe   final   sobre   el   caso   Ayotzinapa,  
presentado  por  Jesús  Murillo  Karam.  
  
LA  NARRATIVA  de  la  dependencia  recurrió  a  mapas  satelitales,  videos  de  confesiones,  escenarios  virtuales  y  reconstrucciones  
con  los  implicados,  lo  que  permitió  reforzar  su  versión  de  que  los  43  normalistas,  efectivamente,  fueron  sacrificados.  
  
A  LO  MEJOR  hizo   falta  que  en   la   larga  conferencia  de  Murillo  al  menos  una  vez  se  me
papel,  así  sea  por  ausencia,  se  esperaba  que  fuera  aclarado.  
  
  SEA  COMO  SEA,  todo  indica  que  ese  expediente,  al  menos  en  cuanto  a  la  PGR,  ya  está  concluido.  
  
TAN  DADO  que  es  Gabino  Cué  a  lanzar  boletines  de  prensa  como  si   fueran  pétalos,  resulta  extraño  que  hasta  ahora  ni  una  
sola  línea  haya  emitido  sobre  un  asunto  bastante  delicado.  
  
¿CUÁL  es  ese  tema  del  que  no  habla  el  gobernador  de  Oaxaca?  Pues  ni  más  ni  menos  que  las  pérdidas  que  sufrieron  las  arcas  
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estatales  por  haber     
  
HASTA  AHORA   los   tribunales   tanto  de  Coahuila   como  del  DF  ya   reconocieron  que   tenían  una  buena   cantidad  de   recursos  
metidos  en  esa  lavadora,  perdón,  en  esa  sociedad  financiera.  
  
PERO  por  lo  que  se  refiere  al  gobierno  oaxaqueño,  nadie  ha  dicho  cuántos  billetes  se  les  esfumaron.  
  

  
UNA   DE   las  mayores   expectativas   para   el   periodo   ordinario   de   sesiones   que   arranca   el   domingo   es   saber   si,   por   fin,   se  
nombrará  al  sustituto  del  fallecido  Sergio  Valls  en  la  Suprema  Corte.  
  
NOMBRES  para  ocupar  el  asiento  sobran,  aunque  no  todos  tienen  el  mismo  peso  ni  las  mismas  posibilidades.  
  
DESDE  LUEGO  está  el  priista  Raúl  Cervantes,  quien  p
será  él.  Dado  que  no  ha  pasado  el  año  desde  que  dejó  su  escaño  como  marca  la  ley,  ni  siquiera  puede  ser  nominado.  
  

  que  pudiera  dejar  el  Tribunal  Electoral   federal  
justo  en  la  víspera  de  las  elecciones.  
  
ANTE  este  panorama  el  otro  que  suena,  pues  ya  más  bien  resuena.  Se  trata  de  Javier  Laynez  Potisek,  procurador  fiscal  de  la  
Federación,  quien  se  perfila  como  el  favorito  para  ocupar  la  vacante  del  ministro  Valls.  
  
PERO,  en  aras  de  cumplir  las  cuotas  de  género,  se  dice  que  una  reconocida  académica  podría  dar  la  sorpresa.  

  
  
DICEN  los  que  saben  que  en  la  designación  de  Claudia  Pavlovich  como  candidata  a   la  gubernatura,  tuvo  mucho  que  ver  el  
interés  del  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  por  cuidar  a  su  operador  en  San  Lázaro.  
  
SEGÚN   ESTO,   quien   realmente   iba   arriba   en   las   encuestas   y   tenía  más   posibilidades   de   un   triunfo   en   las   elecciones   era  
Ernesto  Gándara.  Sin  embargo,  el  principal  pero  que  le  pusieron,  dicen,  fue  que  es  enemigo  jurado  de  Beltrones.  
  

ndara   un   chivo  
expiatorio.  
  
(Redacción,  página  10)  
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